



LA PERLA
CENTRO COMERCIAL

LA MAÑANA



LA PERLA
CENTRO COMERCIAL

San Carlos de Bolívar, Lunes 7 de Octubre de 2024. 20 páginas - Año LXXI - Precio: \$ 600 - Rec. Zona: \$ 50 - www.diariolamanana.com.ar

WWW.GAMACENTER.COM.AR



AV. BELGRANO 102

INTERNAS EN LA UCR BONAERENSE

Las dos listas competidoras se adjudicaron el triunfo

En una elección reñida ambos candidatos a presidir el Comité Provincia se declararon ganadores. No se descarta que finalmente todo finalice en la Justicia. **EXTRA**

LA ELECCIÓN EN BOLÍVAR

Delegados a la Convención Nacional

Lista 23 - 320 votos

Lista 15 - 39 votos

Blancos 7

Total: 366

Delegados al Comité Nacional

Lista 23 - 320 votos

Lista 15 - 40 votos

Blancos 7

Total: 366

Delegados al Comité Provincia

Lista 23 - 325 votos

Lista 15 - 40 votos

Blancos 1

Total: 366

1 A 0 FRENTE A ARGENTINOS

Boca volvió al triunfo

Con técnico interino, gol de Miguel Merentiel y un buen partido de Nacho Miramón. **EXTRA**



IMPACTANTE OPERATIVO

Trasladaron a un bolivarense en vuelo sanitario hacia el Hospital El Cruce

Tras 90 minutos de preparativos desde que el helicóptero sanitario aterrizó en Bolívar, la máquina especialmente acondicionada partió hacia su destino con el paciente a bordo.

A las 19.30 horas aterrizó en el Aeródromo Provincial de esta ciudad un helicóptero Eurocopter 145 perteneciente a la provincia de Buenos Aires y operado por la Policía Bonaerense, para trasladar en vuelo sanitario a un paciente internado en la Unidad de Cuidados Intensivos del Hospital Capredoni.

De acuerdo a datos que pudo obtener este medio en el lugar, un médico perteneciente al Sistema Integrado de Emergencias Sanitarias se trasladó desde allí hasta el nosocomio local para proceder a la estabilización del paciente y su preparación para afrontar el vuelo, que lo llevaría directamente hasta el Hospital El Cruce, centro hospitalario provincial de alta complejidad que cuenta,

incluso, con helipuerto.

El médico, junto a un enfermero especializado, fue llevado al Capredoni a bordo de una ambulancia donde también se cargó un importante equipamiento.

Cuatro minutos después de la hora 21 de este domingo la aeronave despegó con destino al centro hospitalario de alta complejidad luego de que Germán Martín, tal el nombre del asistido, fuera conducido por una ambulancia del SAME hacia la estación aérea bolivarense.

En el lugar, el propio intendente municipal, Marcos Pisano, en compañía de la secretaria de Salud Cecilia Luna y una numerosa comitiva de familiares y amigos de Martín asistieron al momento del despegue del helicóptero, aguardándose el arribo a destino para aproximadamente las 22 horas.

Fue un operativo impactante en cuanto al despliegue y fue posible por las gestiones llevadas a cabo por el propio intendente municipal y el senador Bucca.



Nutremás

El bienestar animal genera triple ganancia: para el productor, para el ambiente y para el animal

ALIMENTOS PARA TAMBO Y ENGORDE

Ruta 226, km. 403. - Tel. 2314-404217

TECNICOS DEL MUSEO ARGENTINO DE CS. NATURALES ESTUVIERON TRABAJANDO EN LOS FOSILES

Los gliptodontes 'del Vallimanca' pondrán a Bolívar

El descubrimiento del yacimiento con cuatro ejemplares fue en 2020. En ese momento se hizo su extracción. Este año, técnicos paleontólogos vinieron a ocuparse de la limpieza de los restos y el hallazgo adquirió una singularidad que abrirá puertas para la investigación de estos mega animales. "Bolívar tendrá una exhibición importante, envidiable por cualquier museo grande", sostuvieron.

A orillas del arroyo Vallimanca, cerca de la laguna San Luis, sobre inicios del 2020 fueron hallados los restos de cuatro gliptodontes, concretamente de la especie Glyptodon reticulatus.

El hallazgo se produjo casi de casualidad cuando el arriero Juan de Dios Sota se topó con los restos mientras llevaba el ganado a la vera del arroyo. Aparecieron gracias a la gran sequía que afectaba la zona en ese momento, al punto que prácticamente

dejó parte del cauce del arroyo al descubierto. Allí, en medio del barro, divisó la parte superior de un caparazón y se puso en contacto con las autoridades municipales.

Investigadores del CONICET - UNICEN, concretamente el arqueólogo Pablo Messineo (Instituto de Investigaciones Arqueológicas y Paleontológicas del Cuaternario - INCUAPA) y su equipo, detallaron entonces que "la particularidad del hallazgo es que los gliptodontes 'están en posición de vida y alineados hacia el Oeste'", destacando que la presencia de esos cuatro animales que, al parecer, murieron juntos, abre un abanico de posibilidades de estudio.

"Este tipo de casos, en los que aparecen varios individuos juntos que murieron en las mismas circunstancias, son realmente excepcionales e indudablemente nos darán mucha información sobre estos enigmáticos animales y permitirán poner a prueba varias hipótesis que venimos

manejando en los últimos años", señaló en aquel momento el paleontólogo Ricardo Bonini, investigador del CONICET en el INCUAPA.

De acuerdo a los investigadores, los restos fósiles estaban "en sedimento del Pleistoceno final y la cronología estimada es de 20.000 años o más, antes de la llegada de los primeros grupos humanos a la región", según sostuvo Messineo. Estos indicios permiten determinar que la muerte de los animales se debió a causas naturales como puede ser el empantanamiento en un bajo o cuerpo de agua. "Lo relevante del hallazgo es que son cuatro gliptodontes y esto representa el primer registro de esta cantidad de animales todo juntos en las pampas" manifestó el investigador.

A partir de aquel descubrimiento, el Municipio a través de las áreas correspondientes, ha ido llevando adelante distintas acciones para su preservación. Los tres ejemplares extraídos fueron depositados en la parte del Multiespacio del cine Avenida y allí, semanas atrás, técnicos en paleontología del Museo Argentino Rivadavia / CONICET, comenzaron con las tareas de limpieza de los mismos. Tarea que les lleva-



ría más tiempo del esperado al encontrarse con la grata sorpresa del 'estado de conservación' inimaginable de los fósiles.

El Proyecto ha sido denominado 'Bolívar, tierra de megafauna'. Cuatro fueron los especialistas abocados a la tarea: Marcelo Isasi, técnico paleontológico del CONICET, quien trabaja en el Museo Argentino de Ciencias Naturales 'Bernardino Rivadavia', en el Laboratorio de Anatomía Comparada y Evolución de los Vertebrados,

y responsable del equipo; Gonzalo Muñoz, técnico paleontológico también, al igual que Ana Moreno, y Facundo Guereñu, colaborador.

"Llegamos por convocatoria del equipo de la Dirección de Turismo de la Municipalidad, a hacer la limpieza de estas corazas que fueron halladas a las orillas del arroyo Vallimanca. Nuestro trabajo consiste en la parte técnica de la paleontología, la logística de campo, la preparación de los fósiles en el laboratorio, la extracción de los fósiles en

el campo, los montajes, las reconstrucciones, la exhibición y esta es la etapa número dos, la de la limpieza. Sacamos todo el sedimento a la roca que contiene a los fósiles, los liberamos de esa matriz de sostén histórica, de miles de años, y protegemos a los fósiles para que no se rompan, darle consistencia porque normalmente están muy deteriorados, fracturados, pegarlos, hacer todo el trabajo de conservación para poder presentarlos en el Museo y que toda la gente pueda disfrutarlos", sostuvo Isasi días atrás en diálogo con LA MAÑANA.

¿Qué es con lo que se han encontrado hasta ahora con estos tres ejemplares que se extrajeron?

-Lo que tenemos son tres corazas de gliptodontes prácticamente completas, sólo hay una que está un poco fragmentada pero está el esqueleto adentro. En el campo se encontró un cuarto ejemplar que resultó dañado. Los investigadores han dicho que estos ejemplares pueden representar un grupo familiar; no tenemos conocimiento de que haya habido otro descubrimiento de este tipo en otro lugar, con cuatro asociados, incluso mostrando cosas que pueden ser de comportamiento por cómo están situados algunos huesos. Así que el hallazgo es tremendo y esto que tiene Bolívar es algo muy positivo a nivel

Talscal
Calzados y Deportes

Naranja X
TODOS LOS DÍAS

5 CUOTAS CERO INTERÉS

Con tu tarjeta de crédito Naranja X

Pasá por Avda. San Martín 672
o consultanos en nuestras redes sociales.
WSP: 2314 - 402381

CASA MAINERISA

**REMATES
FERIAS
COMISIONES**

AV. SAN MARTIN 880 - BOLIVAR - TEL: 420312 - 424900 - FAX: 428243

CORREO ARGENTINO 6550 BOLIVAR

FRANQUEO PAGADO
Concesión N° 60/Dto. 3c.

TARIFA REDUCIDA
Concesión

Dirección, Administración e Impresión:
Avda. Venezuela 159.
Tel- Fax: 02314/42-4600. Bolívar (Bs. As.)
E-Mail: lamananaredaccion@gmail.com
Web: www.diariolamanana.com.ar
N° de Registro Nacional de Derechos de Autor: 44068328

DIARIO LA MAÑANA DE BOLIVAR

Un soldado más en el querer ser de Bolívar Fortín y lanza como símbolo. Fe y trabajo como programa. (Lema del Centenario de Bolívar)

Diario Independiente fundado el 15/06/1953
Propietario: Sucesión de Oscar Casimiro Cabrerros.
Director: Dr. Víctor Agustín Cabrerros.
Representante en La Plata: DIB S.A.
Premios nacionales: Santa Clara de Asís, año 1974 y San Gabriel, año 1978. Edición N°: 25.171



PRECIO DE EDICTOS JUDICIALES

Tarifa Boletín Oficial más 40% más 10,5% IVA

ESTUDIO JURIDICO

HERNANDEZ BUSTAMANTE

DR. AGUSTIN L. HERNANDEZ OLMOS
DR. MARCOS E. HERNANDEZ OLMOS
DR. LISANDRO E. HERNANDEZ OLMOS
DR. EDUARDO M. HERNANDEZ BUSTAMANTE

Horario de 17 a 20 Hs.
estudiohustamante1@gmail.com
Mitre 784 - Bolívar (Bs. As.)

en la historia



científico, y que se puede exhibir. Estamos hablando ya de comportamiento animal; no solamente exhibir algo anatómico sino poder mostrar cómo vivían, con evidencia concreta (Muñoz).

¿La disposición de los ejemplares en el sitio en el que fueron hallados les da esta idea de comportamiento?

-Exacto. Da la impresión de que se quedaron empantanados de alguna manera, y uno de los ejemplares estaba 'volviendo', no tenía la misma posición que el resto. Inclusive la cosa de uno estaba como montada sobre el caparazón del otro y la posición que tenían los cráneos, como cubriéndose ya en los últimos momentos de vida de estos animales, da una

idea de comportamiento, que generalmente los huesos no aportan. Por eso ahora, con este hallazgo, tenemos más información que antes no teníamos (Muñoz).

Si bien de este tipo de animal prehistórico se han hallado numerosos ejemplares, este yacimiento tiene toda esta particularidad que están contando.

-Sí. Como decía Gonzalo, que se encuentren cuatro ejemplares, en una situación caótica de vida, por ahí fueron a tomar agua y se quedaron empantanados como sucede con el ganado hoy, creo que no hay registro hoy por lo menos en Argentina. Eso ya está marcando una diferencia en el conocimiento de estos ejemplares, que marca que por ahí no an-

daban en solitario sino que andaban en manada. Al ir sacando la roca fuimos viendo movimientos de su propia protección, tal vez porque venían predadores y se protegieron, por ahí se estaban muriendo y fue una reacción para protegerse ante la muerte. Situaciones estas, en la tercera etapa que es la que sigue, los investigadores deberán tratar de dilucidar para saber qué es lo que pasó. Gliptodontes se conocen desde hace muchísimos años, pero este tipo de comportamiento no, por eso se pueden descubrir cosas que no se sabían; por eso para la Municipalidad y para toda la comunidad está buenísimo, porque tienen 'una figurita difícil' (Isasi).

El grado de conservación

de los ejemplares es muy bueno.

-Sí. Tenemos los caparazones bastante completos, con relativamente poco daño como el que sufrirían por la erosión y el tiempo que tienen, con muchísimo material esquelético adentro. Muchos en posición anatómica, o con muy poco desplazamiento, lo que nos abrió un poco el juego pensando en la exhibición. Nosotros venimos a prepararlos para ser exhibidos. Tenemos tres corazas y tres esqueletos, lo que nos amplió la cantidad de cosas a ser mostradas al público, y que la gente pueda aprender un poco más (Muñoz).

-Cuando vinimos, pensábamos que las corazas estaban vacías, o que tenían muy pocos huesos adentro. Generalmente uno retira los huesos, limpia la coraza y se exhibe la coraza; los pocos huesos que suele haber van a una vitrina o a una mesa de muestra. Pero acá, cuando nos empezamos a meter por las escotaduras de la coraza, que es el único acceso para ir retirando la roca, nos encontramos con el tubo caudal en posición, inclusive como apuntando para abajo, como protegiéndose, como hacen más o menos las

mulitas hoy. Eso nos obtuvo bastante el acceso. Las vértebras estaban articuladas. Nos fuimos para la parte de la escotadura anterior, y nos encontramos con la cabeza que estaba en una posición de vida, en el lugar que tiene que estar. Por eso dijimos que retirar todos los huesos, que estaban marcando qué acción tuvo el animal en ese momento era perder mucha información. Frenamos la preparación tal como la veníamos a hacer y pasamos a un Plan B. ahí comenzó un trabajo mucho más específico, no tanto de exhibición sino científico porque ya no hubo que mover las piezas (Isasi). Había una coraza que estaba trunca, que le faltaba toda la parte dorsal, aprovechamos para hacer una especie de 'palangana' y dejamos todos los huesos articulados ahí. En la segunda, que está bastante más deteriorada, inclusive inclinada, optamos por retirar parte del caparazón en una vista lateral, y acceder a ver si estaba el esqueleto dentro. Y en la tercera coraza, que es la que más completa está, optamos por dejar la coraza entera y observar eso del cráneo y de la cola; esa coraza va a que-

dar con la roca y el esqueleto adentro. Inclusive, más adelante, se puede hacer una tomografía y ver cómo realmente están los huesos ordenados (Isasi).

Por todo esto, la preparación les demandó mucho más tiempo.

-Tuvimos muchísimo más trabajo del que pensábamos, sí, para poder fortalecer todo, que quede bien firme y soporte el traslado hasta el Museo, y obviamente que quede por mucho tiempo (Muñoz).

En cuanto a la etapa que viene, la de investigación, los técnicos paleontológicos sostuvieron que estará a cargo del equipo del INCUAPA, vendrá un paleontólogo de Corrientes y ellos se abocarán a "ver qué les cuentan los gliptodontes".

"Los materiales son muy interesantes, están muy completos. Bolívar tendrá una exhibición importante, envidiable por cualquier museo grande como puede ser el Museo Argentino de Ciencias Naturales, el Museo de La Plata, el Museo de Trelew", concluyeron.

V.G.

Fuentes: <https://iipg.conicet.gov.ar>
www.unicen.edu.ar



Jorge y Martín
de la SERNA S.R.L

Próximo remate feria | **OCTUBRE 2024**

Martes 08/10 **Bolivar**
13:00 HS

1.000 VACUNOS
GORDO, INVERNADA Y CRÍA

Destacamos:

20 Toros A.Angus colorados
de **Cabaña Santa María**
Hijos de Red Fire, 625, Malal y Heredero

PLAZOS: 5 Cuotas o 90 días libres

Entrada de hacienda día anterior en su totalidad

PROEMPDO Rural AgroNación AGROCARAI

Las Heras 100 - Bolivar / Tel: (02314) - 420509 / 10 / 11 - email: jymdelaserne@gmail.com

FERIAS DEL CENTRO
DESDE 1983

Miercoles
23
13HS

REMATE FERIA Mensual

600
• VACUNOS •

Destacamos

400 TERNEROS / AS DE INVERNADA

LA HACIENDA DE INVERNADA CON DESTINO A FERIA DEBERÁN ESTAR VACUNADAS EN SU TOTALIDAD

OCTUBRE



• GORDO, INVERNADA Y CRÍA •
• VENTA CONTADO Y PLAZO •

El notario Osmar Pacho fue homenajado por el Colegio de Escribanos de Azul

Recibió un diploma que resalta su valiosa y desinteresada labor a favor de la profesión, como corolario de la reunión de recambio de autoridades de la institución.

El escribano local Osmar Ariel Pacho fue distinguido por sus pares en el marco de una reunión celebrada en el Colegio de Escribanos de Azul, esta-mento colegiado del que Pacho fue presidente en

el período 2006-2010. El acontecimiento tuvo lugar en la noche del viernes que pasó, coincidentemente con el recambio de autoridades de esa institución y con la presencia del presidente del Colegio de Escribanos de la provincia de Buenos Aires, notario Guillermo Aníbal Longhi. Pacho recibió un diploma a través del cual sus pares le agradecen "su valiosa, inquebrantable y des-

interesada labor a favor del notariado". Su nombre quedó impreso junto al de todos los presidentes del Colegio de Escribanos de Azul en una placa que los homenajea instalada en dependencias del colegio. Consultado por este medio respecto al homenaje recibido Osmar Ariel Pacho manifestó un profundo agradecimiento resaltando que "no hay nada más gratificante a nivel profesional que el reconocimiento de los colegas. Esos gestos, junto al respeto de los compañeros son las mejores medallas que no puede colgarse al cuello".



El escribano Pacho, titular del Registro Civil local, fue reconocido por el Colegio de profesionales con asiento en Azul.

CONVOCATORIA A ASAMBLEA GENERAL ORDINARIA

BIBLIOTECA POPULAR ALMAFUERTE ASOCIACION CIVIL

La Biblioteca Popular Almafuerde Asociación Civil de Henderson, convoca a sus asociados a la Asamblea General Ordinaria a realizarse el miércoles 6 de noviembre del 2024, a las 18 horas en su sede de calle Hipólito Yrigoyen N° 192.

ORDEN DEL DÍA:

1. Lectura del acta de la Asamblea anterior.
2. Designación de dos socios para la firma del acta de la Asamblea General Ordinaria.
3. Lectura y puesta a consideración de la Memoria y Balance del Ejercicio N° 101, cerrado el 31 de mayo de 2024.
4. Renovación parcial de comisión directiva por finalización de mandato:
Presidente
Secretario
Tesorero
Vocal 3
Vocal 4
Revisor de cuentas 1
5. Renovación por cargo vacante :
Protesorero
Vocal 1
6. Aumento de cuota societaria.

Nota : La Asamblea se llevará a cabo a la hora enunciada precedentemente en primera convocatoria, si se reúne la cantidad de socios según estatuto, caso contrario se realizará con la cantidad de socios presentes, una hora más tarde, siendo válidas sus decisiones.

Liliana Delfino **Claudia G. Zara**
Secretaria Presidente

LA MAÑANA
Su segura inversión publicitaria

REYES EQUIPAMIENTOS S.A.

AGENTE  **VIGIA**
GPS - ARAG - C/AGRO
Av. San Martín 983 - Tel: 428099
 **15619300 - 15625134**
E-mail: reyequip@hotmail.com.ar

VENDO

ECO SPORT
MOD. 07 - XL PLUS
VTV AL DIA.
2314.611156
(NO SMS)

Importante empresa agropecuaria seleccionará:

Ing. Agrónomo, técnico en producción agropecuaria o afines

Tareas:

- Perfil comercial (Excluyente).
- Recorrer la zona manteniendo contacto con productores.
- Brindar asesoramiento técnico y concretar ventas.
- Ofrecer productos de la empresa: Agroquímicos, Fertilizantes y Semillas.
- Actitud proactiva y comercial.
- Experiencia previa en puesto (No excluyente).

Postulaciones:
busqueda.lab10@gmail.com



EN VENTA

Excelente lancha 4.60 Mts. de eslora
Muy cómoda para 4 personas
Motor Volvo Penta 70 HP
Trailer, lonas cobertoras, luces y todos los accesorios. Service recién hecho.
Impecable para salir ya mismo de pesca

2314 - 535778

EL IJS NO DEJA DE SORPRENDER CON SU VISIÓN EDUCATIVA

Proximos técnicos superiores en Escena del Crimen hicieron prácticas en una esquina de la ciudad

El mayor Carlos Sotuyo, quien ha participado como perito de Policía Científica en hechos resonantes ocurridos en Bolívar, es el profesor a cargo de una tecnicatura que devolverá a la sociedad peritos calificados. En plena esquina de la ciudad realizó, junto a sus alumnos, idealizaciones de hechos para que sus educandos practiquen sobre ellos.

Un numeroso grupo de estudiantes del Instituto Jesús Sacramentado, cursantes de la Tecnicatura en Escena del Crimen, fueron sorprendidos en la tarde del pasado viernes por el cronista de este medio desarrollando tareas en la intersección de las calles Sarmiento y Rivadavia.

Allí, distribuidos en cuatro grupos diferentes y aprovechando las cuatro esquinas y parte de la calle, simulaban diferentes hechos que requerían la intervención de peritos, al cabo la actividad que podrán desarrollar cuando finalice la cursada de tres años que se requiere atravesar para graduarse en esta especialización.

Una caída de altura, un accidente vial, un homicidio con arma de fuego, fueron algunas de las puestas en escena sobre las que trabajaban denodadamente los jóvenes, ataviados todos ellos con las prendas identificatorias de su labor.

Consultado al respecto el profesor a cargo, Carlos Sotuyo, explicó que dicta

clases afines con la ciencia de Criminalística y que sus alumnos egresarán con el título de Técnico Superior en Escena del Crimen. Atenderán cuestiones que básicamente están emparentadas con actividades periciales que normalmente están a cargo de Policía Científica en la provincia aunque, además, tendrán posibilidades de desarrollarse en la actividad civil, como peritos de parte. Por supuesto que el título también les servirá para desempeñarse dentro de las fuerzas policiales o de la Justicia, ya que este estamento tiene como parte de su estructura lo que se denomina Asesoría Pericial.

“Los alumnos que hoy están haciendo estas prácticas están a mitad de camino de su carrera. Cursan el segundo año de tres y esta promoción está integrada por 17 alumnos. Aquí estamos viendo lo que sería una idealización de un lugar del hecho. Están trabajando en planimetría, un desarrollo



de un atropello peatonal, que se corresponde con la materia Accidentología y dentro de lo que es Criminalística estamos con un “jumping”, que es una caída desde altura, un

cuerpo que cae al vacío. Y finalmente la utilización de un arma de fuego con pasaje de proyectil, caso en el que buscaremos no solamente la evidencia balística sino también los

nales de 2025?

“Para Bolívar sí. Yo ya he trabajado en Olavarría, donde fui profesor del Instituto Santo Tomás y en la Escuela de Altos Estudios de la Provincia de Buenos Aires. Tengo 32 años de experiencia en estos temas”.

Sotuyo, procedente de Olavarría donde está radicado, aceptó tener el placer de dictar una carrera que promueve gran atractivo entre los jóvenes y asegura que viene a esta ciudad por su agradecimiento hacia Bolívar. “Tengo una tecnicatura desde hace muchísimos años que la hice en el hospital de Bolívar. Soy

técnico en identificación de recién nacidos, lo que se hizo hace unos 38 años. Bolívar siempre me recibió bien a mí y a mi familia”.

Hay que agregar que el “profe” Carlos Sotuyo forma parte del cuerpo de Policía Científica, fue jefe de Policía Científica de Olavarría y ha participado como tal en numerosos hechos que requirieron su experticia en Bolívar. Recientemente dejó la Jefatura referida y, como está a un paso del retiro, “estoy casi exclusivamente abocado a la educación”.

Sobre el final de la breve charla, aceptaron la foto periodística que ilustra esta nota.



efectos que hace ese proyectil dentro del cuerpo y sobre los soportes (paredes, piso, etc.)

No es la primera vez que salen a la calle a practicar...

“No, ya lo hemos hecho en otras oportunidades. Por lo general lo hacemos en lugares abiertos, especialmente lo hacemos en el Parque Las Acollardas”.

¿Esta será la primera promoción de egresados, naturalmente a fi-



Santos Johanna

LICENCIADA EN PSICOPEDAGOGIA

ATENCIÓN A NIÑOS, ADOLESCENTES, ADULTOS Y ADULTOS MAYORES.

EVALUACIÓN, DIAGNÓSTICO Y TRATAMIENTO DE LAS DIFICULTADES ESPECÍFICAS DEL APRENDIZAJE.
ESTRATEGIAS Y TÉCNICAS DE ESTUDIO.
ORIENTACIÓN Y RE ORIENTACIÓN VOCACIONAL Y LABORAL.
TUTORÍAS NIVEL TERCARIO/UNIVERSITARIO.
ESTIMULACIÓN NEUROCOGNITIVA.

Tel. 2314.498167

Mail: cardinales.orientacion@gmail.com

Instagram: cardinales.orientacion

ZUCCARINO ACELERA RUMBO AL 26 EN ARTECON

El Dani cabe en una canción (de Fito)

Aunque había un piano en casa y su padre tocaba, Daniel Zuccarino empezó por la guitarra y especialmente el bajo, instrumentos más fáciles de 'infiltrar' en cualquier armado, más cuando se trata de emprendimientos rockeros. Sin embargo, Fito ya le gustaba, y mucho. Su tema era, y podría decirse que aún es, Carabelas nada, una gema casi oculta de una profusa discografía en la que casi todo es hit, a un nivel Charly García y nadie más. Los años pasaron y las bandas también -Fénix, Templarios-, y hará cinco o seis años el 'flaco' se mandó al piano, impulsado por su deseo de vincularse con su querido Fito más a fondo, o desde otro lugar. "Y entrar en la intimidad de su música me produjo que me gustara aún más", confesó el músico al diario. Así fue que hace algunos meses 'tiró la piedra' de armar un bondi para sa-

lir a versionar la obra del otrora 'tiburón rosarino', ese hilván sorteó la embriagada frontera de la madrugada que troncha tantos proyectos defendidos a los gritos en la barra de algún bar siempre antes de que la luz de la mañana lo aclare todo, y acá estamos, con Zuccarino como cantante y tecladista (también tocará síntes) de un 'dream team' que curte su tributo a Fito y que el 26 próximo trepará a las tablas de Artecon para defender un repertorio que, en verdad, se defiende solo. Será entonces una ocasión para el pleno disfrute, para el franco abrazo en tiempos de tempestad, de la mano de Cable a Tierra Producciones, de Daniela López, que tras el redondo debut del sexteto -aún sin nombre- en Dublin hace unos meses, más rápida y enfocada que Franco Colapinto recogió el guante y salió a producirles un teatro. Como escribimos en es-



tas páginas, la alineación se completa con Juan Martínez y Nick Holgado en guitarras, Bruno Irsatorza en bajo, Lorenzo Blandamuro en batería y Maia Acosta en coros, seis para triunfar que serán más en segmentos de un concierto de unas dos horas, porque habrá invitados.

"Carabelas nada me volvió loco"

"Fito fue de lo primero que empecé a escuchar en mi adolescencia, 14, 15 años. Carabelas Nada me volvió loco, no podía dejar de escucharla", contó el vocalista. Una dimensión le abrieron ese y otros temas del Páez de su primera era solista, la que mayormente visitará el sexteto capitaneado por Zuccarino en la sala de Artecon, desde las 21.30 y con entradas anticipa-

das a 8 mil pesos y en puerta 10 mil. Digamos que el Dani cabe en una canción (de Fito). Y esa canción bien podría ser Carabelas nada, de Tercer Mundo, álbum que el rosarino publicó en 1990, justo antes de su tsunami a la masividad con El amor después del amor (1992). Así que Carabelas todo.

"Queda muy mal no hacerlo como él"

Acá el asunto es que también tenés que cantar. ¿Cómo cantar Fito? - Tiene dos complicaciones grandes: primero que tiene un registro altísimo, más en sus temas viejos. Altísimo, de una mujer a veces. Y después, que queda muy mal no hacerlo como él. Muy mal. Yo he intentado ponerle la impronta mía y no cierra, no hay caso. Entonces ya me

entregué a eso. Obviamente no los voy a hacer exactamente igual, pero sí con su onda porque si no, no quedan bien, no cierran. Después de todo, son covers, es un 'tributo', entre comillas.

¿Cuál fue el primero de sus temas que cantaste?

- Yo estaba tan manejado... Debe haber sido Carabelas. Empecé a escuchar esos discos, Tercer mundo, que es más moderno... O Pétalo de sal, que musicalmente es hermoso.

Están esos dos en la lista que harán en Artecon, me imagino.

- Sí, esos dos sí. También estuvieron en Dublin.

¿Cuál te gusta cómo te sale, cómo te queda?

- Dame un talismán me gusta. Dos en la ciudad... Tiene tantos temas que están buenos...

Botín de hits, pero también "música compleja; lo que perdura es por algo"

Con el 'Flaco' Nick Holgado, y también con la productora del concierto, hemos hablado del 'drama' que ha de representar definir qué dejar afuera...

- Sí... Yo no sé si en Argentina hay alguien que tenga tantos hits 'por centímetro cuadrado (risas)', es impresionante.

Quizá únicamente Charly.

- Sí, Charly. Pero digo tantos hits tan de radio, tan de romper. Puede ser Calamaro... Pero nos pasaba eso, cuando nos pusimos a elegir temas decíamos 'che, ¿y este, qué hacemos?', y saltaba uno que

se acordaba de otro, y así. 'Bueno, pero pará, no podemos hacer todos, es imposible'. Y es una música compleja también, porque esos hits que escuchás a la pasada y decís 'esto tiene tres acordes' y qué sé yo, después te ponés minucioso a sacarlos bien y te encontrás con arreglos que no tienen nada que ver, ciertas armonías.

Son temas que se han vuelto ultra populares pero que no dejan de ser piezas complejas.

- Nooo, son temas complejos. En algo está siempre la complejidad, lo que perdura es por algo, porque hay una complejidad siempre, si no, se perdería, o sería como cierta música moderna que dura un ratito.

Habrá mayormente piezas de los primeros cinco o seis discos de Fito, hitazos casi todos, ¿es así?

- Sí, claro. Ese material va a estar. Primero porque están buenos, y después, porque también consideramos necesario darle al público lo que quiere. Pero igual son temas que nos gustan de verdad, no es que los hacemos porque sean hits, las canciones que tocamos es porque verdaderamente nos gustan.

También incorporarán alguna obra menos esperable de Páez.

- Sí, van a haber algunos que no son tan conocidos, que van a tener vientos. Eso va a estar bueno. Eso va a estar bueno. Aunque es difícil ya encontrar un tema de Fito que no sea tan conocido... En eso estamos, vamos a ver qué sale. **Chino Castro**

DI PALMA CAPECCE
ESTUDIO INMOBILIARIO
Oficina: Av. Lavalle 23 (02314) 428998
E-mail: dipalmacapecce@gmail.com

- ▶ Casa quinta a estrenar c/pileta. **Consultar.**
- ▶ Duplex pl/urbana, 2 dorm, cocina, garage.
- ▶ Chalet en **U\$S 60.000.**
- ▶ 60 has. en **Paula.**

TORRES INMOBILIARIA
Col. 954 T°IV F° 145
Lavalle 73 - Bolívar
Te: 2314.467032

Se viene el verano y nosotros te ofrecemos las oportunidades para disfrutarlo de la mejor manera...

CASA QUINTA CON PILETA, BARRIO LA GANADERA, SOBRE LOTE 10 X 50..... U\$S 39.000

LOTE CON QUINCHO Y PILETA, SOBRE LOTE DE 20 x 30 metros..... U\$S 50.000

CASA - QUINTA EN BARRIO LOS TILOS CON PILETA Y QUINCHO U\$S 60.000

CASA QUINTA EN BARRIAL ALTO, A METROS DE PLANTA URBANA, PILETA, CASA DE UN DORMITORIO, COCINA COMEDOR, BAÑO, DOBLE GALERIA, PARQUE..... U\$S 73.000

LOTE EN BARRIO DE 30 X 20 EN ESQUINA, EN AVDA. PINCEN Y RONDEAU, IDEAL PARA CASA - QUINTA U\$S 35.000

LOTES EN BARRIO DE 20 X 30 METROS. SOBRE AVDA. PINCEN Y NECOCHEA..... U\$S 35.000

Marchione Bienes Raíces Mat. 1581 LVI F 172

OPORTUNIDAD EN VENTA

- ▶ **DEPTO. A ESTRENAR EN B° ¡SALE! U\$D 35.000**
Dos dormitorios, (uno tipo loft) living comedor, cocina completa, patio con parrilla, y espacio para vehiculo al frente, todos los servicios.
- ▶ **TERRENO CON FINANCIACIÓN EN ZONA DE QUINTAS**
21mts de frente x 30mts de fondo, con servicio de luz eléctrica, y gas en la esquina. VALOR DE CONTADO U\$D 32.000 ¡CONSULTANOS POR SU FINANCIACIÓN!
- ▶ **CASA TIPO EN PLANTA URBANA U\$D 45.000**
con todos los servicios ¡CONSULTANOS A LOS SIGUIENTES NUMEROS DE CONTACTO!

VENTAS CIUDAD Y CAMPO: 2314-483063/483305
ALQUILERES / OFICINA: 2314-479610

LIDANGEL BERTINO
NEGOCIOS INMOBILIARIOS

Excelente oportunidad!
En venta 46 hectáreas a 8 km de la Ciudad de Bolívar!
Consultas 2345-665141

DAIREAUX - EDUCACION

En la Semana del Estudiante, se entregaron los cheques a las Instituciones educativas

El intendente Alejandro Acerbo, recibió en su despacho a las Instituciones Educativas participantes en la Semana del Estudiante 2024. La Escuela Secundaria N° 6, fue la ganadora y recibió \$250.000. Secundaria N° 3 \$120.000. Secundaria N° 5 \$120.000. Secundaria N° 4 \$120.000.

Secundaria N° 2 \$120.000. Escuela Especial \$120.000. Escuela Técnica \$120.000. CEPT N° 27 \$120.000. Co.Sa.Fa \$120.000. Las escuelas de Salazar recibirán su cheque la semana entrante, cuando el Intendente visite la mencionada localidad. Participaron de la reunión,



la Inspectora Jefa Distrital, Fernanda Marcos; el Director de Deportes, Nicolás Juárez; personal directivo de las escuelas mencionadas e integrantes de las comisiones.

LM
 lamananadiario
 lamananaok
 lamananabolivar

OMAR W. ESTREBOU
 MARTILLERO PUBLICO
 L° IV - F° 87 - COL. 896 - DEPTO. JUD. AZUL

Depto a estrenar p/urbana	U\$S 40.000
Casa a estrenar p/urbana	U\$S 65.000
Casa p/urbana terreno 10 x 25	U\$S 40.000
Casa antigua m/b ubicación p/reciclar	U\$S 50.000
Casa calle N. Ocampo a 1 cda. Brown	U\$S 37.000
Casa calle Moreno terr. 16,80 x 14	U\$S 60.000
Casa calle Rebución terr. 12,50 x 35	U\$S 32.000
Casa calle Güemes terreno 10 x 30	U\$S 80.000
Casa B° Casariego terreno 10 x 41	U\$S 60.000
Casa B° Cooperativa terr. 10 x 20	U\$S 37.000
Terreno B° Los Troncos 10 x 30	U\$S 20.000

LEIRIA 445 / TEL. (02314) 426280 - 15412604 / BOLIVAR
 omar.estrebou@hotmail.com

J LINA JUARISTI
 SERVICIOS INMOBILIARIOS
 Matricula 1775 - Folio 66 - Tomo VII

- Casa en barrio 2 dorm, lote de 10x50 U\$s 16.000
- Terreno a 2 cuadras de avenida, todos los servicios U\$s 18.000
- Casa en planta urbana 3 dorm, quincho U\$s 45.000
- 21 has en Hale U\$s 105.000
- Depto 1 dormitorio, cocinacomedor, baño, cochera U\$s 35.000
- Depto 2 dorm., cocinacomedor, baño, patio c pileta U\$s 40.000
- Chacra de 6 has a 1.000mts de ruta 226 U\$s 35.000
- Terreno barrio la ganadera U\$s 20.000
- 2 deptos de 1 dormitorio. céntricos U\$s 38.000

(2314) 613800/464110
 Av. Lavalle 222 (6550) Bolivar | Bs. As. | Argentina
 inmobiliariajuaristi

Viviana Macchia
 NEGOCIOS INMOBILIARIOS
 MATRICULA 1884 - FOLIO 175 - TOMO VII

cabaña en barrio el fortín..... u\$s75.000
 3 lotes 10x53 casi ruta 226.....u\$s90.000
 1 lote 38x46 parque industrial (cibo).....u\$s23.000
 1 lote 10x26,5 barrio el recuerdo.....u\$s15.000
 1 lote 10x40 barrio casariego (con permuta)...u\$s25.000

casa quinta barrio" las Amelias".....u\$s130.000
 quinta "arcoiris" ruta 226.... u\$s150.000
 quinta barrio la ganadera....u\$s50.000

casa a refaccionar en pleno centro.....u\$s55.000
 casa a refaccionar CALLE R.HERNANDEZ...u\$s50.000
 casa a estrenar calle paso.....u\$s75.000
 casa en necochea y quintana.....u\$s75.000

TEL. 2314 - 611377
 PELLEGRINI 765

DANIEL SALAZAR
 CAMPOS-CASAS-TERRENOS-TASACIONES
 Mat. 897 - F° 88 - Tomo IV - Depto. Judicial Azul

6 HECTAREAS - IDEAL SUBDIVISION
Entre prol. Balcarce y prol. Av. 25 de Mayo

CASA, 3 dorm, 2 baños, amplio living, céntrica (puede permutar por depto. CABA)
 CASA, 2 dorm, garaje, buen estado, céntrica, Mitre. U\$S 65.000
 CASA QUINTA, detrás parque municipal, 4 dorm, galpón, terreno 8.400 m².
 CASA, 3 dorm, 2 baños, galpón, terreno 10x50, U\$S 72.000
 CHACRA sobre ruta 226, cercana a Bolivar, apta loteo residencial o industrial.
 CASA QUINTA, excepcional calidad, a metros de planta urbana. Tomo permutas.
 TERRENOS, Av. Venezuela, ruta 226 y Barrio Colombo (2).
 CASA CON LOCAL COMERCIAL, garaje, céntrica, calle Sargento Cabral.
 DEPARTAMENTO CENTRICO, 3 dorm, 150 m², cochera, en edificio San Martín.
 2 LOCALES COMERCIALES, casa-depto, pleno centro. Excelente inversión.
 DEPARTAMENTO amplio, con terreno de 100 m², bien ubicado, U\$S 32.000
 Fracciones de chacra de 2,50 has, ideal casa quinta, a 4 km. de planta urbana.
CHACRAS EN VENTA: 13, 21, 22, 26, 30, 46 y 52 has.
CAMPOS: 1.350 Gral. Alvear - 600 Ordoqui - 450 Espigas - 335 La 140 - 290 Curarú -
 170 Vallmanca - 150 El Veterano - 92 Hale - 90 La Carmelita - 57 Hortensia.

EXCEPCIONAL LOTE EN HALE
 Terrenos desde \$ 2.600.000 hasta \$ 5.400.000.
 De 69 lotes, sólo quedan 15.

Av. Venezuela 11 - Tel: 424974
E-mail: dsalazarbolivar@hotmail.com

FUTBOL – TORNEO REGIONAL AMATEUR

Balonpié será el único representante de la Liga bolivarenses este año

Bull Dog prioriza la continuidad de su proyecto y competiría el año próximo. El torneo comenzará el domingo que viene y Balonpié, que queda libre en la fecha inicial, enfrentará a dos rivales de Tres Lomas.



Sin José Maxwell como DT, ya que "se mudó" junto a Cristian Piarrou al Club Ciudad para jugar la Reválida del Federal A, "Balonpa" se prepara para otro desafío regional.

El domingo que viene se pondrá en marcha una nueva edición del Torneo Regional Amateur, competencia que pone en juego cuatro plazas para el Torneo Federal A. Las 231 ligas homologadas que conforman el fútbol del interior, en este torneo,

tienen posibilidad de presentar sus representantes, y este año son más de trescientos los clubes que han manifestado su intención de ser participantes de la competencia. Para participar, tanto las ligas como los clubes deben contar con el aval del

Consejo Federal de AFA. El torneo se pondrá en marcha este domingo y tendrá como único representante de Bolívar al flamante campeón el Torneo Apertura local, Balonpié.

Consultada la gente de Bull Dog, el DT del pri-

Formato del torneo

PRIMERA RONDA
Región Pampeana Sur
Integrada por 10 zonas, cuatro grupos de 4 equipos y seis de 3 equipos (Total: 34 equipos). Partidos todos contra todos en cada sede. Clasifican a la Segunda Ronda los 1° y 2° de las zonas de cuatro equipos.

Los 1° y los 4 mejores 2° de las zonas de tres equipos. Total: 16 equipos.

SEGUNDA RONDA
Región Pampeana Sur
Estará integrada por 16 clubes de los cuales se armarán llaves de 8avos de final. Eliminación a doble

partido así hasta tres rondas más (Tercera, Cuarta y Quinta Ronda).

El Ganador de la Quinta Ronda (entre 2 equipos) jugará la Etapa Final ante el Ganador de otra Región para buscar el Ascenso al Federal A 2025.

La zona y el fixture de Balonpié

El representativo de Bolívar forma parte de la Región Pampeana Sur. Dentro de ésta, integra la Zona 2 junto a dos equipos de la Liga de Tres Lomas. Quedará libre en la primera fecha y debutará el domingo 20.

ZONA 2	
LIGAS	CLUBES
Tres Lomas	Atl. Argentino
Tres Lomas	Unión Deportiva
Bolívar	Balonpié

1ra. fecha - Domingo 13/10/24	4ta. fecha - Domingo 03/11/24
Atl. Argentino vs. Unión Deportiva	Unión Deportiva vs. Atl. Argentino
LIBRE: Balonpié	LIBRE: Balonpié
2da. fecha - Domingo 20/10/24	5ta. fecha - Domingo 10/11/24
Balonpié vs. Atl. Argentino	Atl. Argentino vs. Balonpié
LIBRE: Unión Deportiva	LIBRE: Unión Deportiva
3ra. fecha - Domingo 27/10/24	6ta. fecha - Domingo 17/11/24
Unión Deportiva vs. Balonpié	Balonpié vs. Unión Deportiva
LIBRE: Atl. Argentino	LIBRE: Atl. Argentino

mer equipo, Diego Cuello, señaló que "la idea, en principio, era jugar este Regional para seguir con este proyecto que tenemos. Pero sucede algo: si disputamos el Regional, y al mismo tiempo la Liga, tendríamos que jugar los partidos de Liga el lunes o martes de cada semana, y eso nos exigiría contar con luz en la cancha, porque tendríamos que jugar de noche. Para hacerlo, el club debe dividir la fase eléctrica, separar la instalación de luz de las canchas de padel de la cancha de fútbol. Y esa obra le demanda una inversión cercana a los 15 millones de pesos. El club iba a hacerla, algo apurado por los tiempos, pero hablé con los dirigentes —que me propusieron seguir por dos años más— y les propuse algo: que ese dinero, en vez de ponerlo en las luces para jugar el

Regional, lo destinen para seguir sosteniendo el proyecto, que los pibes puedan quedarse el año que viene, para que mejoren los campos de entrenamiento, y las obras de luz las vayan haciendo de a poco. Sería bueno ganar la posibilidad de jugar este Regional, salir campeones, pero si es por invitación, tendríamos que organizarnos con tiempo y entrar el año que viene. Esa fue mi idea y vamos a llevarla adelante. De la otra manera, tendríamos que arrancar con una inversión de casi 20 millones, porque te sale casi 800

mil pesos abrir la cancha para un partido, y era para jugar prácticamente contra los mismos equipos que ya estamos jugando en el Interligas. Preferimos que ese dinero sea destinado a mejorar los campos de entrenamiento, adquirir materiales, a continuar con el proyecto, y el año que viene sí encarar este torneo, organizados desde principio de temporada". Recordemos que en el torneo regional anterior, además de Balonpié, intervino por invitación también Bancario de Daireaux, pero este año no solicitó su lugar.

LM www.diariolamanana.com.ar

lamananadiario

lamananaok

lamananabolivar

SVB Saenz Valiente, Bullrich y Cia. S.A.

Ventas Mercado de Liniers
Directo - Gordo - Invernada y Cría
Exportación - Remates T.V.

Representante en Bolívar
Daniel De Julio
Gral. Paz 231. - Cel. 15628840

información importante

Se solicita a propietarios de terrenos, baldíos y/o viviendas sin habitar, que realicen el corte de pasto, limpieza de sus lotes y viviendas.

En caso de comprobarse la existencia de terrenos en estado de abandono se labrará el acta de infracción correspondiente según indica el Art. 79 ordenanza 925/93.

Se encuentra prohibido el uso de agroquímicos en zona urbana.

+Info
Mesa de Entrada de la Municipalidad
☎ 2314-466474
✉ baseoperacionessv@gmail.com

SECRETARÍA DE ESPACIOS PÚBLICOS | bien bolívar



Semana del 3 al 9 de octubre de 2024
www.dib.com.ar

Negocios & Empresas

Arranque S.A. y el Grupo Clarín



Arranque S.A. y el Grupo Clarín se unen para crear la Tarjeta Arranque 365, primera tarjeta en otorgar beneficios y descuentos para los motociclistas junto a una red de más 150 concesionarios. La tarjeta de beneficios Arranque 365 es la única y exclusiva tarjeta de fidelización de la República Argentina, orientada a dueños de motovehículos y estará disponible en más de 150 concesionarios que se han unido a esta red federal, brindando todos los servicios y descuentos que los motociclistas necesitan.

RDA Mobility renting corporativo



RDA Mobility, empresa argentina en renting corporativo con visión global, se ha posicionado como el actor de mayor crecimiento en el competitivo mercado de América Latina. En un sector tradicionalmente dominado por grandes automotrices, ha logrado revolucionar la industria y consolidarse como un referente clave en el ámbito de la movilidad en la región. Con una flota de 15.000 vehículos, que incluye opciones híbridas, proyecta alcanzar los US\$ 23 millones de facturación para el cierre de 2024 y US\$ 30 millones para 2025, se extiende por Argentina, Uruguay, Chile y Colombia.

TENDRÁ LUGAR EN LA PATAGONIA DEL 27 AL 30 DE NOVIEMBRE DE 2024

Se viene la 35° edición de las 1.000 Millas Sport

El objetivo es acercar la competencia al público.

Organizada por el Club de Automóviles Sport, 1.000 Millas Sport está incluida en el Calendario Mundial Fiva (Fédération Internationale des Véhicules Anciens) y es fecha puntuable del Campeonato Nacional Sport Histórico fiscalizado por el ACA.

A su vez, forma parte de la Triple Corona, junto con el Rally de las Bodegas en Mendoza y el Rally de la Montaña en San Luis y Córdoba. El Club de Automóviles Sport trabaja junto a los gobiernos provinciales y los municipios involucrados, con una nueva modalidad de acercar la competencia al público. Con una exclusiva selección de autos que hicieron historia, Patio Bullrich celebró una vez más ser el sponsor oficial del evento con un cocktail sobre la calle Posadas. "Estamos muy contentos de continuar nuestra alianza junto a 1000 Millas Sport y de haber brindado una experiencia premium a nuestros clientes con un evento diferencial que reúne lujo, estilo y tradición en un entorno único y en el contexto de la carrera con los autos más espectaculares", confir-

ma Mariana González, Gerente de Alcorta Shopping y Patio Bullrich. Una curada selección de diez joyas clásicas del automovilismo se exhibió sobre el ingreso del shopping en la calle Posadas:

Jaguar E-Type 1966: fabricado entre 1961 y 1974 con distintas motorizaciones, partiendo del clásico 6 cilindros en línea derivado de la serie XK, desde 3800 cm3 hasta 4200 cm3, para luego, a partir de 1971 incorporar un V12 de 5300 cm3. **Ferrari 308 GTB 1976:** el diseño realizado por Pininfarina, obra de Leonardo Fioravanti, se introdujo en el salón del automóvil de París en 1975 como complemento del Dino 308 GT4 de Bertone, y sustituto del Dino 246. **Lancia Fulvia Coupe 1971:** presentada en 1965, obra de Piero Castagnero para el Centro Stile Lancia, estaba inspirada en la silueta de las lanchas a motor **Riva Alfa Romeo GT 1300 Junior 1971:** perteneciente a la familia Giulia, la casa de Arese presentó este coupé en 1963, como reemplazo natural de la emblemática y exitosa Giulietta. Firmada por Carrozzeria Bertone, esta obra maestra nace del ingenio de Giugiaro, quien con el tiempo fuera galardonado con reconocimiento a su carrera como el diseñador de autos del siglo. **MG TD 1953:** la serie



T de MG era un auto deportivo convertible de dos plazas, el cual se mantuvo en producción desde 1936 a 1955. **AC 16/80 Competition Sport 1938:** en 1935 se presentó este deportivo convertible de dos plazas, el cual ofrecía un chasis más corto y con el clásico motor de 2000 cm3 y 6 cilindros en línea, erogando una potencia incrementada a 80 HP. El modelo aquí presentado es uno de los escasos 42 ejemplares fabricados entre 1935 y 1939. **Volvo P 1800 1961:** producido entre 1961 y 1973 en sus distintas variantes, mecánica de 4 cilindros y 1800 cm3 derivada del robusto Volvo 122S Amazon. **Lancia Beta Montecarlo 1976:** deportivo italiano de dos plazas con motor

en disposición central, diseñado y producido por Pininfarina entre 1975 y 1981. **Mara VS2 1986:** fiel ejemplar de la industria artesanal argentina, este automóvil sport fue construido en los 80's por Roberto Mcnie y Fernando Rey en Taller El Vikingo de Temperley. De diseño propio e inspiración Lister y Maserati, las primeras unidades compitieron en la categoría sport velocidad del Club de Automóviles Sport y participaron en las primeras 1000 Millas Sport de 1989. **Jaguar C-Type (recreación) 1965:** otro ejemplo de la prolífica industria artesanal argentina, en este caso como recreación inspirada en el mítico automóvil deportivo de competición británica, Jaguar C-Type.

SUBA INTERANUAL DE 29,5%

Se patentaron en septiembre 43.563 vehículos

La Asociación de Concesionarios de Automotores de la República Argentina (Acara) informa que el número de vehículos patentados durante septiembre de 2024 ascendió a 43.563 unidades, lo que representa una suba del 29,5% interanual, ya que en septiembre de 2023 se habían registrado 33.634 unidades. Si la comparación

es contra agosto de este año, se observa una suba del 5% ya que en el pasado mes se habían registrado 41.507 unidades. De esta forma, el acumulado de los nueve meses transcurridos del año muestra un patentamiento de 311.645 unidades, esto es un 11,7% menos que en el mismo período de 2023, en el que se habían registrado 353.002 vehículos.

El presidente de (Acara), Sebastián Beato, comentó: "Septiembre, que suele tener menor actividad que agosto, creció de forma mensual e interanual, lo que ratifica la recuperación del mercado para la segunda mitad del año, luego de un primer semestre irregular y lleno de dudas. El mercado crece porque encuentra elementos que le dan certeza a los clientes, como poder



disponer de crédito muy conveniente, tener una oferta cada vez más amplia de modelos en stock, una baja sostenida de la inflación y precios más lógicos de parte de las terminales".



Semana del 3 al 9 de octubre de 2024 - Año XVI - Nº 1.044

Es una publicación propiedad de Diarios Bonaerenses S.A.

Este suplemento integra las ediciones de: Ecos Diarios, Necochea. Talleres propios: Calle 56 Nº 3011 - Necochea - Bs. As. / El Norte, San Nicolás. Talleres propios: Francia 64 - San Nicolás - Bs. As. / El Tiempo, Azul. Talleres propios: Burgos y Belgrano - Azul - Bs. As. / El Debate, Zárate. Talleres propios: Justa lima 950 - Zárate - Bs. As. / La Mañana, Bolívar. Talleres propios: Alvear 47 - Bolívar - Bs. As. / La Mañana, 25 de Mayo. Talleres propios: Calle 11 e/ 23 y 24 Nº 457 - 25 de Mayo - Bs. As. / La Opinión, Trenque Lauquen. Talleres propios: Roca 752 - Trenque Lauquen - Bs. As. / La Voz, Bragado. Talleres propios: Belgrano 1650 - Bragado - Bs. As. / La Voz del Pueblo de Tres Arroyos. Talleres propios: Av. San Martín 991 - Tres Arroyos - Bs. As. / Noticias, Pehuajó. Talleres propios: Av. Perón 370 - Pehuajó - Bs. As. / Resumen, Pilar. Talleres propios: San Martín 128, Pilar, Bs. As. / Tiempo Sur, Santa Cruz. Talleres propios: Comod. Rivadavia 175 - R. Gallegos - Sta. Cruz. / Directora: María Ramona Maciel / Contactos Oficina Central: 48 Nº 726 - Piso "4" La Plata - Buenos Aires - Publicidad: (0221) 15-503-1783 / Producción Periodística y Comercial: Ricardo Beltrán - rbeltran@dib.com.ar / rmbelt@gmail.com / Web: www.dib.com.ar / Registro DNDA en trámite.

ESTUDIO JURIDICO
JUAN IGNACIO MANGHI
ABOGADO
 Turnos y consultas:
 Lun. a Vier de 9 a 13/ 17 a 20 hs
 Tel: 426738 / Cel. 15418333
 Av. Alte. Brown 36, Bolívar
 estudiomanghi@speedy.com.ar

ESTUDIO JURIDICO
MORÁN
 • Sucesiones.
 • Asuntos civiles, comerciales y laborales.
 Abogado
Juan Carlos Morán
 Lunes a sábado de 9 a 13 hs.
 Av. San Martín 980
 Tel: 2314-404943

GABRIELA RODRÍGUEZ
ABOGADA
ASESORIA INTEGRAL
DERECHO
 PENAL - LABORAL - DE FAMILIA
 SUCESIONES - JUBILACIONES
 ACCIDENTES DE TRANSITO
 TOMO XI FOLIO 59
 Av. San Martín 1233 - Bolívar (6550)
 gabrielarodriguezabogada@gmail.com
 (02314) 15-611902

ESTUDIO JURIDICO
María Celia Gómez Olivera
Abogada
Horario de atención:
 lunes a viernes, de 9,30 a 12 hs
 y de 17,30 a 19,30 Hs.,
 en Boer 59
 Solicitar turnos al Tel:
 (02314) 425141 o al Cel:
 15533895 - (6550) - Bolívar.

JAVIER A. MORENA
Odontólogo
 M.P. Nº 12891
OBRAS SOCIALES
En Bolívar:
 Lunes, jueves y viernes
 de 9 a 16 hs.
 Miércoles de 10 a 16 hs.
en Santos Plaza 265
 Turnos y urgencias
 al tel: (02314) 15618674

ESTUDIO JURIDICO
CABREROS
 Dr. Gastón Oscar Cabrerros
 Dra. María Eugenia Cabrerros
 Dr. Víctor Agustín Cabrerros
 Trámites en Capital Federal y Pcia.
 Daños - Derechos de Familia - Sucesiones
 Sociedades por acciones simplificadas
Horarios de atención:
 lunes a viernes de 10 a 15 hs.
Consultas al 15613287
 estudiocabrerros@gmail.com
 Olavarría 49 02314 42 7328

OFTALMOLOGIA
Dr. ANIBAL LUIS RODRIGUEZ
MEDICO OCULISTA
 M.P. 29.885
 MEDICO OFTALMOLOGO de la FACULTAD DE MEDICINA de la UNIVERSIDAD de BUENOS AIRES y del CONSEJO ARGENTINO DE OFTALMOLOGIA. MASTER EN OFTALMOLOGIA DE LA UNIVERSIDAD CATOLICA.
Lunes a viernes, de 9 a 12 y de 16 a 20 hs.
MITRE 162 - TEL. 420214 CEL. 15575556.

PSICOLOGOS
Lic. Germán Córdoba
 M.P. 52664
 Niños, adolescentes y adultos
IOMA y obras sociales
 Cel: (02314) 15620223
María Valeria Netri
 M.P. 52051
 Niños, adolescentes y adultos
 Cel: (02314) 15617828
Av. Pedro Vignau 532

Centro Médico Flebológico
Dr. Silvio Taverna
 M.P. 110769 - M.N. 84269
 Cirugía Vasculr Periférica
Cel: 02314 - 15480041
Turnos: 02314 - 421433
Alsina 460 - Bolívar

ANALISIS CLINICOS
Laboratorio "LAMARQUE"
Dra. Alicia B. Lamarque
Bioquímica
 Análisis clínicos Hematología. Q. Clínica - Hormonas - Métodos automatizados - Bacteriología - Parasitología. Obras sociales.
Sargento. Cabral 23, Cel. (02314) 15618511. Bolívar

Guillermina Simón
Licenciada en Psicología
 M.N. 48440 MP 35426
 Atiende en Capital Federal
 Tel: (011) - 1536183879
 Bolívar. Av. Venezuela 343
 Tel: (02314) - 15463986

TOPGIS
ESTUDIO DE AGRIMENSURA
 ESTADOS PARCELARIOS
 AMOJONAMIENTOS
 SUBDIVISIONES Y LOTEOS
 PLANOS DE PROPIEDAD HORIZONTAL
 USUCAPIÓN/POSESIÓN
 RELEVAMIENTOS, REPLANTEOS
2314-502650
 LAS HERAS 169
 MILENA MAURIZZI
 INGENIERA AGRIMENSORA
 M.P. 2737

Dr. Cernadas Hernán Pablo
 M.P. 111950 - M.N. 146446
Médico Oculista.
Oftalmología. Cirugía.
Solicitar turnos al tel. 425017 ó 15444620
Urgencias: 15533729
En Bolívar: Olavarría 425 Daireaux: solicitar turnos al 2316-452142. Sarmiento 56.

DR. BROSKY ARNOLDO HORACIO
 MEDICO CLINICO - GENERALISTA
 Todas las obras sociales - Prepagas - Particulares - PAMI
Consultorio: Paso 500 - Turnos: 2314-514180.
Domicilio y Urgencias: 1160984442 / /2314-501216.
E-mail: ahbrosky@gmail.com
Certificados - Medicina Laboral
Apto Físicos - Internación Domiciliaria
Tratamiento del Dolor

BOMBEROS VOLUNTARIOS
SORTEOS DIARIOS
 SORTEO 20-09-24 N° 7717 LOBOS JOSE E. \$ 10.000
 SORTEO 21-09-24 N° 4763 VACANTE \$ 5.000
 SORTEO 23-09-24 N° 7172 VACANTE \$ 10.000
 SORTEO 24-09-24 N° 3775 VACANTE \$ 15.000
 SORTEO 25-09-24 N° 3770 VACANTE \$ 20.000
 SORTEO 26-09-24 N° 5693 PEREZ OLGA ESTER \$ 25.000
 SORTEO 27-09-24 N° 1601 VACANTE \$ 5.000
 SORTEO 30-09-24 N° 1504 VACANTE \$ 10.000
SORTEO FIN DE MES
 SORTEO 28-09-24 N° 5934 VACANTE \$ 40.000.-
 PROXIMO SORTEO: 26-10-24 PREMIO: \$ 60.000.-
SORTEO RIFA 2024
 SORTEO 27-07-24 N° 607 FERREYRA CECILIA \$ 50.000
 SORTEO 03-08-24 N° 764 YAUINTA CELINA \$ 50.000
 SORTEO 10-08-24 N° 059 DI PALMA CLAUDIO \$ 50.000
 SORTEO 17-08-24 N° 892 BRUNO ANALIA \$ 50.000
 SORTEO 24-08-24 N° 814 ALLENDE SEBASTIAN \$ 50.000
 SORTEO 31-08-24 N° 057 OVIN ENZO \$ 50.000
 SORTEO 07-09-24 N° 285 DI PALMA MARCELA \$ 50.000
SORTEO CONTADO 2024
 SORTEO 27-09-24 N° 362 -GONZALEZ MARIA \$ 700.000

COOPERADORA HOSPITAL BOLIVAR
SORTEO PAGO CONTADO (17/7/24)
 N° 457. Ganadora: Ma. del Carmen Zabatoní
 Premio: \$ 1.000.000
SORTEO SEMANAL (14/09/24)
 PRIMER PREMIO N° 016 - \$ 40.000
ABOSALECH, Walter
SORTEO MENSUAL (27/07/24)
 1º Premio, N° 616: CUEVAS, Mario \$ 80.000

Laboratorio Bioquímico
 Bacteriología
Dr. Omar A. Capecce
Belgrano 308
Tel: 428010

GUARDIAS VETERINARIAS
Sábado: 13.30 a 00 hs.
Domingo: 8 a 00 hs.
 Sólo llamadas, sin excepción.
Tel: 15414184

SE OFRECE PARA TODO TIPO DE TRABAJOS EN EL CAMPO. CON EXPERIENCIA Y REFERENCIAS. TEL. 2314.621353 RICARDO CASTILLO.

Cuido abuelos por la tarde, de lunes a lunes. Tratar al 2314.576150.

SE OFRECE MATRIMONIO JOVEN
 PARA TRABAJOS EN EL CAMPO, TAMBO O PUESTO. CON EXPERIENCIA Y REFERENCIAS. (UN HIJO).
2314.488169

Se ofrece puestero Manejo de hacienda y tractorista. Con referencias 2314 - 579480

Se ofrece matrimonio joven con un hijo para trabajos en el campo. Tratar al 2314.414905.

Se ofrece señorita para todo tipo de trabajo. De lunes a viernes. Con referencias. Tel 2314-576647.

Se ofrece señora para cuidado de adultos mayores. Tratar: 2314 - 485539 (María).

Se ofrece señora para cocinera en el campo. Con referencias y currículum. Con años de experiencia. Llamar al cel 15533229.

Se ofrece señora para trabajo doméstico o cuidado de persona en casa de familia o en el hospital. Tratar al 2314-503207

SE OFRECE SEÑORA PARA TAREAS DOMESTICAS O CUIDADOS DE PERSONAS MAYORES. LLAMAR AL TEL. 15439474.

TENES DERECHO A UNA VIDA SIN VIOLENCIAS
Podemos ayudarte.
 Te esperamos en la Comisaría de la Mujer y la Familia de Bolívar y/o Derechos Humanos municipal.
Av. Brown 636 - Tel: 15629977

Guía de Profesionales

LM
 www.dianolamanana.com.ar

HOY FARMACIA DE TURNO
ALBANESE
 Av. Lavalle 374 - Tel: 428142
 2314 - 618517

Lo dicho...
 "Lo más escandaloso que tiene el escándalo es que uno se acostumbra".
Simone de Beauvoir

El tiempo
 Hoy: Bastante nubosidad. Viento S, con ráfagas de 22 km/h. Por la noche, tornándose claro.
 Mínima: 10°C. Máxima: 22°C.
 Mañana: Principalmente nublado. Viento del SE, con ráfagas de 33 km/h. Por la noche, principalmente claro y destemplado.
 Mínima: 5°C. Máxima: 23°C.

EFEMERIDES

759 a. C.: en la zona de Galilea, Samaria, Jerusalén (Israel) y Jordania sucede un terremoto de unos 7,3 grados de la escala sismológica de Richter deja un saldo de unos 5000 muertos. Se registra como el «terremoto del rey leproso Ozías».
 1462: en Roma (península italiana), el papa Pío II censura oficialmente el uso de africanos como esclavos.
 1492: Cristóbal Colón se aleja de Florida al cambiar de rumbo. El 12 arribará por primera vez a tierra americana.
 1520: en Lovaina (Países Bajos) se realiza la primera quema pública de libros.
 1571: tiene lugar la batalla de Lepanto entre la Liga Santa y el Imperio otomano.
 1690: Quebec (Canadá) es atacada por los ingleses al mando de Louis de Buade.
 1806: en Londres, el inventor Ralph Wedgwood patenta el papel carbón.
 1849: falleció Edgar Allan Poe, escritor, poeta, crítico y periodista estadounidense. Entre sus mejores obras están "El gato negro", "El escarabajo de Oro", "El corazón delator", "La caída de la casa Usher" y "Los crímenes de la calle Morgue".

1870: en París, Léon Gambetta sobrevuela la ciudad con un globo aerostático.
 1884: en la provincia de Santa Fe (Argentina), Guillermo Lehmann funda la localidad de Humberto Primo.
 1887: en París (Francia) comienzan los trabajos de construcción de la Torre Eiffel.
 1907: el francés Henri Farman vuela 30 metros en un biplano.
 1931: en Rochester (Nueva York) se hace la primera muestra de fotografía de infrarrojos.
 1939: nació Enrique Pinti, actor, humorista, director teatral, escritor y dramaturgo argentino.
 1952: en Estados Unidos sale a la luz la primera patente del código de barras.
 1959: la Unión Soviética lanza la nave espacial Luna 3 que transmite fotos del lado oscuro de la Luna.
 1975: nació el boxeador argentino Omar Narváez, campeón mundial de la categoría mosca y supermosca entre los años 2002 y 2014.
 1978: en España se legaliza la venta de la píldora anticonceptiva.
 1982: se estrena en

Broadway el musical Cats (estrenado el 11 de mayo de 1981 en Londres) que estará en cartel durante 18 años.
 1993: Diego Maradona disputó un amistoso con Newell's ante Emelec, tras sus pasos por Barcelona, Napoli y Sevilla. "La lepra" ganó 1-0 con un gol suyo.
 1995: Diego Maradona volvió a jugar oficialmente en Boca después de 13 años. Ese día, después de un enfrentamiento con el "Huevo" Toresani, Maradona dijo que lo esperaba: "Segurola y La Habana 43-10 séptimo piso. Vamos a ver si me dura 30 segundos".
 2000: último partido en el estadio de Wembley entre Inglaterra y Alemania con gol de Dietmar Hamann.
 2015: la FIFA suspendió a su presidente, Joseph Blatter, y al vicepresidente y mandatario de la UEFA, Michel Platini, acusados de corrupción en ambas organizaciones.
 2016: El presidente de Colombia Juan Manuel Santos es galardonado con el Premio Nobel de la Paz.

Día de Nuestra Señora del Rosario

Cada 7 de octubre, la iglesia católica conmemora el Día de Nuestra Señora del Rosario, establecido por el Papa Pío V en el siglo XVI.

HOROSCOPO

<p>ARIES 23/03 - 20/04</p> <p>Transitará por un momento de crisis personal, ya que querrá romper con viejas estructuras de su vida que le impiden sentirse libre. Deje que todo fluya solo. N°41.</p>	<p>LEO 24/07 - 23/08</p> <p>Intente mostrarse más flexible frente a las situaciones que encare. Si se lo propone, de esta forma, se le presentarán muchas oportunidades únicas. N°12.</p>	<p>SAGITARIO 23/11 - 22/12</p> <p>Período óptimo para poner en marcha ese plan que tiene y accione las tácticas que determinó para cada uno de sus objetivos. No dude más y hágalo. N°04.</p>
<p>TAURO 21/04 - 21/05</p> <p>Ocasión óptima para concluir con todos los proyectos viejos y dedicarse a preparar las nuevas metas que se propondrá en su vida para los próximos meses. N°59.</p>	<p>VIRGO 24/08 - 23/09</p> <p>Intente abandonar los viejos mandatos que le impusieron desde su adolescencia. Momento oportuno para ampliar las aspiraciones y los sueños que tiene guardados. N°64.</p>	<p>CAPRICORNIO 23/12 - 20/01</p> <p>Después de tanto tiempo, podrá desarrollar su visión creadora siempre y cuando lo que usted desee sea lo suficientemente fuerte. No se limite. N°93.</p>
<p>GEMINIS 22/05 - 21/06</p> <p>No trate de querer acaparar todo, empiece a delegar las responsabilidades y concentre su energía solo en lo importante para su vida. Organice mejor su tiempo. N°20.</p>	<p>LIBRA 24/09 - 23/10</p> <p>Ciertas dificultades inesperadas harán imposible que cumpla con todo el cronograma de actividades que se había propuesto hace días. Intente tranquilizarse. N°37.</p>	<p>ACUARIO 21/01 - 19/02</p> <p>Si se siente insatisfecho internamente, sepa que deberá enfocarse en planificar un nuevo proyecto de vida que lo haga sentir más gratificado. N°48.</p>
<p>CÁNCER 22/06 - 23/07</p> <p>Comprenda que no siempre es posible resultar agradable a toda la gente que lo rodea. Aprenda que no todos tenemos la misma personalidad. N°73.</p>	<p>ESCORPIO 24/10 - 22/11</p> <p>Opte por darle la espalda a los problemas que no lo involucran directamente a usted. Cuidese, ya que se encontrará al borde de una crisis de nervios. N°82.</p>	<p>PISCIS 20/02 - 22/03</p> <p>Sepa que si adopta una actitud más tolerante hacia su familia, podrá orientar mejor su vida. Escuche los reclamos y comparta más tiempo con ellos. N°60.</p>

Comprá en Bolívar
¡Y hazlo crecer!

- Tu dinero queda en la ciudad
- Facilidad para reclamos o devoluciones
- Son tus vecinos y amigos
- Crean puestos de trabajo
- Ellos son potenciales clientes tuyos

Las Heras 45 - (02314) 42-7327 | www.camarabolivar.com.ar | **Cámara Bolívar** Comercio, Industria y Servicios

- CRONOS DRIVE 1.3 4P MOD. 2020**
- ECOSPORT S.E 2.0 MOD. 2015**
- S10 LS 4X2 DLC MOD. 2015**
- GOL POWER PLUS 3P MOD. 2014**
- AMAROK 140CV 2.0 STARLINE MOD. 2013**
- DUSTER DINAMIQUE 1.6 MOD. 2012**
- GOL POWER PLUS 1.4 MOD. 2012**
- VOYAGE COMFORTLINE MOD. 2012**



CONSULTA POR FINANCIACIÓN. CUOTAS FIJAS Y EN PESOS. TANTO EN USADOS COMO EN 0 KM.

- BORA 1.9 TDI TRENDLINE MOD. 2011**
- 207 COMPACT 1.4 XR 3P MOD. 2011**
- MERIVA 1.8 GL PLUS MOD. 2010**
- NISSAN TIIDA 1.8 TEKNA MOD. 2010**
- ECOSPORT XLS GNC 1.6 MOD. 2009**
- GOL COUNTRY POWER 1.6 GNC MOD. 2009**
- FOCUS AMBIENTE 1.6 4P MOD. 2008**
- CORSA CLASIC GL 3P A/D MOD. 2006**

Alsina y Güemes. Tel: 02314 - 427817 | 15533353 / edelcastilloautos@gmail.com



Mauricio Macri: "La defensa de la universidad pública requiere poner fin al uso político de los recursos"



El expresidente publicó un texto en redes sociales en el que opina que "no se está discutiendo la autonomía universitaria" ni "el acceso a la universidad ni su funcionamiento". "Lo que realmente está en disputa es 'la suya'", en referencia a "la parte del presupuesto que se desvía hacia la política". **-Página 2-**

Las dos listas que compitieron en la interna de la UCR bonaerense se adjudicaron la victoria

-Página 2-

García Cuerva: "Frente a las crisis, los sabios buscan soluciones, los mediocres culpables"

-Página 4-

BOCA VOLVIÓ AL TRIUNFO DESPUÉS DE TRES PARTIDOS



Miguel Merentiel anotó el 1 a 0 a favor del "Xeneize", que recuperó la alegría de la mano de Marino Herrón, que estará como DT interino. River no pudo con Platense e Independiente le ganó 3 a 1 a Riestra. **-Página 7 y 8-**

El Gobierno nacional desregula el transporte automotor de media y larga distancia

-Página 4-

Detuvieron a un hombre por realizar varias amenazas contra Javier Milei

-Página 5-

Argentina deja de importar gas de Bolivia y Vaca Muerta genera aún más expectativa

-Página 6-

Las dos listas que compitieron en la interna de la UCR bonaerense se adjudicaron la victoria

Las elecciones internas de la UCR de la provincia de Buenos Aires, que se realizaron ayer al cierre de nuestra edición no tiene un ganador para conducir el partido Radical. Las dos listas en pugna se adjudicaron la victoria.

La lista Futuro Radical, que encabeza el diputado provincial Pablo Domenichini, fue la primera que se consideró victoriosa, con un comunicado enviado pasadas las 21. Una hora después llegó la comunicación oficial de la lista Adelante Buenos Aires, que lidera el exintendente de Trenque Lauquen Miguel Fernández, en la que se asegura que son el bando ganador de la compulsa interna.

Futuro Radical es la lista apadrinada por el presidente de la UCR nacional, el senador Martín Lousteau. Adelante Buenos Aires es la nómina del oficialismo partidario en la provincia de Buenos Aires, que tiene como principal figura al senador nacional Maximiliano Abad, presidente del Comité Provincia.

A medianoche, los resultados aún eran provisionales y las dos listas manejan cifras muy disímiles. Futuro Radical asegura que ganó por una distancia que oscila entre los 750 y los 2000 votos, según qué fuente se consultara. Adelante Buenos Aires, por el contrario, asevera que obtuvo "casi 6000 votos de diferencia".

Domenichini celebró primero. "Con los resultados provisionales avanzados y todas las actas, no tengo más que agradecer la decisión de los radicales de la provincia de Buenos Aires que nos dieron el triunfo que tanto esperamos. Esperamos que quienes perdieron nos ayuden a construir una UCR alternativa a este Gobierno", afirmó.



"Nuestro objetivo es claro: fortalecer el radicalismo, construir consensos amplios y ser una alternativa real no solo para el partido, sino para toda la provincia. Queremos devolverles la esperanza a los bonaerenses, trabajando por un país con más oportunidades, justicia y educación de calidad", agregó Domenichini.

Desde la lista alineada con Lousteau destacan que vencieron en Bahía Blanca y en La Plata, además de las victorias en la segunda y tercera sección electoral. En su comunicado, Fernández informó que logró "imponerse en seis de las ocho secciones electorales".

El interior provincial fue el territorio donde hizo pie la lista que encabeza Fernández. Desde ese sector, antes de adjudicarse la victoria, subrayaron que existen distritos en los que había "muy alta diferencia" para la nómina del oficialismo provincial, pero admitieron que "la lista 15 [la encabezada por Domenichini] gana en lugares en los que vota mucha más gente, como en La Plata". Sostenían también que, en las secciones primera y tercera, las que conforman el conurbano y eran la base de Domenichini, "votó menos gente de lo esperado".

Mauricio Macri: "La defensa de la universidad pública requiere poner fin al uso político de los recursos"

El expresidente publicó un texto en redes sociales en el que opina que "no se está discutiendo la autonomía universitaria" ni "el acceso a la universidad ni su funcionamiento".

Luego de que el presidente Javier Milei vetara la ley de financiamiento universitario, los diputados se preparan para tratar en el recinto el rechazo o la convalidación de ese veto. Y en tren de especulaciones y porroteo, sobre todo por el lado de la denominada oposición dialoguista y en particular el PRO, el expresidente Mauricio Macri -se reunió hace unos días con el asesor Santiago Caputo- opinó que "lo que realmente está en disputa es 'la suya'", en referencia a "la parte del presupuesto que se desvía hacia la política". A propósito, su fuerza política debatirá el martes si acompaña o rechaza la voluntad del Poder Ejecutivo.

"En el debate televisivo sobre la universidad, quedó claro que la UBA enfrenta una crisis de transparencia; desde 2015 no ha presentado ni una sola factura", inició su publicación el expresidente Macri, a la vez que dejó claro que "acá no se está discutiendo la autonomía universitaria. Tampoco se está cuestionando el acceso a la universidad ni su funcionamiento. Lo que realmente está en disputa es 'la suya'. A decir de Macri, "la suya" es "la parte del presupuesto que se desvía hacia la política". En ese sentido, "la necesidad urgente de conocer el destino del dinero que reciben las universidades y su uso no se limita solo a la UBA, sino que abarca también a la red de universidades que, durante el kirchnerismo, fueron utilizadas



El expresidente Mauricio Macri. - Archivo -

con fines políticos". Según Macri, "algunas de estas instituciones han estado involucradas en escándalos de sobrepagos en la compra de equipamiento a gran escala e incluso en la producción de telenovelas que nunca fueron emitidas".

"Para el populismo -escribió el expresidente- todas las instituciones son herramientas para acumular poder. Por eso, cuando estuvieron en el gobierno, intentaron apoderarse de la justicia, silenciar a los medios y corromper a las universidades mediante la manipulación de los presupuestos. Las consecuencias de esa manipulación siguen hasta hoy. El

manejo del dinero sigue siendo opaco en muchas universidades".

A modo de cierre, Macri dice que "en este momento bisagra de la historia argentina, debemos aspirar a universidades que formen los recursos humanos que el país necesita para enfrentar los inmensos desafíos que tenemos por delante. Es crucial fortalecer las carreras STEM (Ciencia, Tecnología, Ingeniería y Matemáticas), que son verdaderamente estratégicas. La defensa de la universidad pública, su acceso libre, gratuito y democrático, requiere poner fin al uso político de los recursos universitarios".

Santilli anticipó que apoyará el veto a la Ley de Financiamiento Universitario

El diputado del PRO Diego Santilli reveló que acompañará el veto del presidente Javier Milei a la Ley de Financiamiento Universitario, pese a que aclaró que se trata de una postura personal que no refleja la posición del bloque en su conjunto.

"Tengo la posición de sostener el veto porque uno no puede perder la coherencia de lo que dice", sostuvo en una entrevista con el periodista Ignacio Ortelli para el programa Si Pasa, Pasa por Radio Rivadavia.

Según precisó el legislador nacional, se discuten dos cuestiones claves para el PRO como lo son el equilibrio fiscal

y la defensa de la educación pública. "Soy egresado de la UBA, la amo y ha sido un lugar central, pero detrás de una bandera noble tenes dirigentes que hacen política o han pisoteado la educación pública porque no han votado la esencialidad educativa", cuestionó el legislador a días de la multitudinaria marcha universitaria.

"A este tema había que discutirlo en el Presupuesto 2025 para lograr la mejora de la educación pública y el equilibrio fiscal. Lo habíamos planteado antes de escucharlo al Presidente en el Congreso", contrapuso.

Asimismo, reveló que el próximo martes habrá una reunión del

bloque del PRO, donde transmitirá su postura de respaldar el veto de Milei a contramano de la postura del titular del espacio, Mauricio Macri, aunque evitó precisar su accionar si la posición mayoritaria es la de rechazarlo.

"Tengo la misma posición que tuve hace dos meses. No puedo borrar con el codo lo que escribí con la mano. Hace dos meses votamos algo, ¿qué cambió?", planteó respecto a la sesión en la que se votó declarar la esencialidad de la educación.

Para Santilli, la postura está fijada desde "hace dos meses", por lo que el espacio "no puede perder la coherencia de lo que se dice" y debe pararse "en el lugar

de la coherencia, la responsabilidad y la educación pública".

"Si perdemos la coherencia tenemos un problema con la sociedad y con lo que representamos", planteó en un mensaje a la interna.

En otro pasaje de la entrevista, el diputado aseguró que no se siente "destratado" por la administración libertaria, como lo expresa otro segmento del PRO, el nucleado detrás de la figura de Macri, y reafirmó su alineamiento con el oficialismo. "No me siento destratado porque no estoy buscando nada. Tuvimos una elección y nos tocó salir terceros, y el presidente de nuestro partido y todos nosotros hemos apostado al

cambio a cambio de nada. Cualquiera piensa que debiéramos converger", precisó.

"No es fácil desarticular años y años de destrucción, pero está en ese camino el Presidente y a los 9 meses le empiezan a poner la traba. ¿Tienen miedo de las elecciones del año que viene o quien volver al pasado de los que nos quieren destruir?", se preguntó en una clara crítica al kirchnerismo.

Por último, en las vísperas de las elecciones legislativas del 2025, Santilli planteó converger en una lista conjunta con la La Libertad Avanza, aunque aclaró que de no cerrar acuerdos se competirá electoralmente.

Pymes: las ventas minoristas cayeron 5,2% en septiembre, -15% en lo que va del año

Según un informe de CAME, por tercer mes consecutivo se redujo la retracción: del 21,9% de retroceso de junio, al 17,7% en julio, 10,5% en agosto, hasta el actual 5,2% en septiembre.

Las ventas minoristas de las pequeñas y medianas empresas (pymes) disminuyeron 5,2% interanual en septiembre y acumulan una caída del 15% en los primeros nueve meses del año. En la comparación mensual desestacionalizada retrocedieron 0,5%, una merma menor a la del mes anterior (1,6%), según destaca CAME en el informe dado a conocer ayer domingo en el que se confirma una baja por tercer mes consecutivo en los porcentajes de caída: del 21,9% de retroceso de junio, al 17,7% en julio, 10,5% en agosto, hasta el actual 5,2% en septiembre.

En el análisis por rubro, los siete sectores evaluados volvieron a tener disminuciones en comparación con el mismo período del 2023. El dato surge del Índice de Ventas Minoristas Pymes de la Confederación Argentina de la Mediana Empresa (CAME), elaborado sobre la base de un relevamiento mensual entre 1.300 comercios minoristas del país, realizado del 1 al 4 de octubre. La mayor retracción anual se detectó en "Perfumerías" (-20,8%), seguido por "Bazar, decoración, textiles de hogar" (-12,3%). En el acumulado del año, la mayor baja se registra en "Perfumerías" (-30,9%) y "Farmacias" (-25,5%).

Alimentos y bebidas

Las ventas disminuyeron 2,7% interanual en septiembre, a precios



Nueva caída de las ventas minoristas pymes - Xinhua -

constantes, y acumulan una caída de 18,6% en los primeros nueve meses del año frente al mismo período de 2023. En cambio, en la comparación intermensual crecieron 0,1%. "El mes trajo algunas reducciones de precios, pero aun así fue muy visible la pérdida de poder adquisitivo de las familias que generó cambios en la deman-

da del consumidor, con más peso en las segundas marcas y más búsqueda de ofertas", de acuerdo con CAME.

Bazar, decoración, textiles para el hogar y muebles

Las ventas retrocedieron 12,3% en septiembre, siempre a precios constantes, y suman una reduc-

ción del 16% en los primeros nueve meses del año contra el mismo período de 2023. En la comparación intermensual se retrajeron 0,3%. "Para octubre hay mejores perspectivas por el Día de la Madre, que siempre promueve a regalar y este rubro es fuerte en esa temática", según el informe de la CAME.

Calzado y marroquinería

Se registró un descenso del 6,8% interanual en septiembre y se acumulan un retroceso de 10,4% en los primeros nueve meses comparado con el año pasado. En el contraste intermensual cayeron 0,5%.

Farmacia

Disminución del 3% en septiembre, que suma una retracción de 25,5% en el segmento en los nueve meses respecto del año pasado. En tanto, en la comparación intermensual mejoró 0,1%.

Perfumería

Las ventas cayeron 20,8% interanual, a precios constantes, con una acumulación en la merma de 30,9%, frente a los mismos nueve meses de 2023. En el comparativo intermensual, hubo un alza de 3%.

Ferretería, materiales eléctricos y materiales de la construcción

Las ventas se retrajeron 4,5% y acumulan una caída de 16,1% hasta septiembre. En la comparación intermensual subieron 0,6%.

Textil e indumentaria

Las ventas descendieron 5,4% interanual en septiembre, a precios constantes, pero aún acumulan un incremento de 1,2% en los primeros nueve meses del año, frente al mismo período del año pasado. En la comparación intermensual, bajaron 3,2%. (DIB) GML

Invertir desde los 13 años en el mercado: cuáles son los cambios de la Comisión Nacional de Valores

La Comisión Nacional de Valores (CNV) habilitará desde este lunes a los niños y adolescentes mayores de 13 años a realizar toda inversión en el mercado de capitales, con el permiso y asesoramiento de los padres.

La CNV publicará este lunes una resolución que ampliará la posibilidad de inversión de los menores a otros instrumentos financieros, ya que hasta ahora podían hacerlo a través de Fondos Comunes de Inversión, plazos fijos y billeteras virtuales. Con esta medida, desde mañana podrán comprar y vender acciones o bonos, Cedears, obligaciones negociables y hacer cauciones.

En tanto, los adultos a cargo de los menores estarán encargados de monitorear el comportamiento de las inversiones y se espera que tengan nociones básicas sobre estos instrumentos. En esa línea, esta iniciativa busca incluir el eje de la educación financiera, que desembarcará en las escuelas. La Ciudad de Buenos Aires ya definió que incluirá desde marzo de 2025 programas de educación financiera en todos los colegios públicos y privados.

De igual modo, el Banco Cen-



tral de la República Argentina (BCRA), impulsó durante este año unos 26 cursos de educación financiera, en coordinación con ministerios y organismos nacionales de once provincias, así como de varias universidades.

En tanto, a mediados de 2024 se conformó el Grupo de Traba-

jo para Iniciativas de Educación Financiera (GTIEF) con la participación del BCRA, las asociaciones de bancos, Fintech y de tarjetas de crédito. El GTIEF tiene como objetivo promover contenidos y materiales didácticos sobre educación financiera.

(DIB) ACR

Inflación: se dará a conocer el dato oficial de septiembre que habría perforado el 4%

El Instituto Nacional de Estadística y Censos (INDEC) dará a conocer esta semana el Índice de Precios al Consumidor (IPC) de septiembre, que marcará una desaceleración frente a la medición de agosto, perforando el 4% y retomando la senda bajista tras el leve repunte del octavo mes del año.

Tras haber alcanzado un alza del 4,2% en agosto que marcaba una exigua aceleración respecto al 4% de julio, el índice inflacionario habría vuelto a evidenciar una merma en el ritmo del aumento de precios en el mes pasado.

Tanto desde el Gobierno como desde las consultoras privadas, esperan que la medición que difundirá el INDEC el jueves 10 de octubre esté por debajo del 4%, logrando romper finalmente con la barrera que se había creado en ese orden, al no poder continuar con el proceso de desaceleración a un menor nivel.

El Relevamiento de Expectativas de Mercado (REM), que elabora el Banco Central en base a las estimaciones privadas, calculó que la inflación de septiembre alcanzó

el 3,5% y proyectó para el año un aumento de precios del 123,6%, lo que representa una suba de 0,8 puntos porcentuales frente a lo pronosticado el mes pasado.

Las mediciones privadas prevén una merma en la suba de precios, que oscila entre el 3,2% y el 3,8%. La consultora Eco Go pronosticó que el IPC de septiembre se ubicó en 3,5%, asegurando que "después de un dato complicado en agosto, la inflación volvió al sendero descendente de los últimos meses".

El reporte de Equilibra, en tanto, arrojó también que la suba de precios en septiembre fue del 3,5%. Mientras que en el caso de la consultora Analytica, la proyección de la inflación fue un poco mayor al alcanzar un 3,8% para el noveno mes del año.

La Fundación Libertad y Progreso, por su parte, aportó que la variación de precios tuvo un alza del 3,2% en septiembre, destacando que "con este resultado, el IPC vuelve su sendero a la baja, luego de la aceleración de 0,2 puntos registrado en agosto".

García Cuerva: “Frente a las crisis, los sabios buscan soluciones, los mediocres culpables”

El arzobispo de Buenos Aires, Jorge García Cuerva encabezó ayer la misa central de la 50ª Peregrinación Juvenil a Luján. “Hay muchos mediocres que frente al lacerante y doloroso 52,9% de pobreza se pusieron a buscar culpables”, señaló.



El arzobispo de Buenos Aires, monseñor Jorge García Cuerva. - AICA -

Una multitud recorrió los más de 60 kilómetros a pie de la 50ª Peregrinación Juvenil a Luján, este fin de semana con el lema “Madre, bajo tu mirada, buscamos la unidad”. La misa central fue presidida en la mañana del domingo frente a la basílica por el arzobispo de Buenos Aires, monseñor Jorge García Cuerva, que planteó que “hay muchos mediocres que frente al lacerante y doloroso 52,9% de pobreza se pusieron a buscar culpables”.

Así, el arzobispo de Buenos Aires hizo hincapié en el incremento de la pobreza durante el primer semestre de 2024, al tiempo que pidió

por la unidad en el país. “Frente a las crisis, los sabios buscan soluciones, los mediocres culpables. Hay muchos mediocres que frente al lacerante y doloroso 52,9% de pobreza se pusieron a buscar culpables”, opinó. “Desde la casa de María, les pedimos: por favor, únense detrás de dos o tres temas importantes para los todos los argentinos. Pidamos la humildad de trabajar con otros, de generar consensos y acuerdos y de tender puentes porque lo más valiente que podemos hacer es pedir ayuda y eso no es signo de rendirse, es justamente lo contrario, es negar a rendirse”.

“No nos rindamos a ser hermanos, a buscar soluciones juntos, a construir una Patria más justa y más fraterna, a liberarnos de prejuicios, odios y enfrentamientos estériles, a seguir confiando nuestras vidas a la Virgen de Luján, que desde hace cincuenta años el primer fin de semana de octubre, recibe a cientos de miles de peregrinos a quienes abraza con su corazón de Madre, y nos anima a seguir caminando en la vida, cansados, pero no abatidos, golpeados, pero con esperanza y sin bajar los brazos”, señaló García Cuerva, citado por la agencia AICA. (DIB) GML

El Gobierno nacional desregula el transporte automotor de media y larga distancia

El Gobierno Nacional publica este lunes en el Boletín Oficial el decreto por el cual se desregulan los servicios del Transporte Automotor de Pasajeros de media y larga distancia, informaron fuentes oficiales.

La medida generará beneficios para todos los actores del sector, como la creación de un nuevo Registro Nacional del Transporte de pasajeros, el libre establecimiento de recorridos, horarios, precios y duración de los servicios por parte de los transportistas.

Impulsada por la Secretaría de Transporte del Ministerio de Economía y el Ministerio de Desregulación y Transformación del Estado, la nueva norma reemplaza a la actual, que tiene más de 30 años de antigüedad.

El objetivo de la desregulación es lograr la liberalización y modernización del transporte automotor de pasajeros y su adaptación a la dinámica de transporte actual.

En esta línea, se crea el Registro Nacional del Transporte de pasajeros, de acceso público, sin costo y online, para una mayor comodidad del transportista, el ahorro de tiempo en la gestión de trámites burocráticos y una mayor transparencia.

Las empresas y transportistas que ya estaban registradas no tendrán que hacerlo nuevamente. Si deberán registrarse las nuevas que, una vez inscriptas, obtendrán de manera automática la habilitación para operar luego de 5 días post inscripción, aplicando de esta forma la nueva metodología de “Silencio Positivo” ya implementada por el Ministerio de Desregulación y Transformación del Estado.

De este modo, llegado el momento de vencimiento del plazo administrativo de un trámite se concede y autoriza para agilizar

el procedimiento y no perjudicar al usuario.

En todos los trámites se mantienen las exigencias en materia de seguridad ya establecidas en la normativa vigente.

A partir de esta norma se podrán establecer libremente los recorridos, vehículos, horarios, precios, duración de los servicios, e incluso los puntos de ascenso y descenso de pasajeros que estén autorizados por la jurisdicción local respectiva, lo que generará una mayor oferta de servicios y competencia de precios que beneficiará tanto al usuario como a las empresas y transportistas.

A su vez, tendrán que informar la capacidad de transporte, detallando cantidad y tipo de vehículo, cantidad de asientos, seguros contratados, la nómina de conductores a asignar y la información relativa a las licencias de conducir de los mismos, la periodicidad de los servicios declarados, el origen, las paradas intermedias y el destino del viaje.

En este punto, no se podrán ofrecer al público servicios que no se encuentren informados en el Registro Nacional del Transporte de pasajeros.

La autoridad de aplicación de esta medida será la Secretaría de Transporte de la Nación del Ministerio de Economía y comenzará a implementarse en 60 días, cuando se realicen las actualizaciones tecnológicas necesarias.

De esta manera, el Gobierno Nacional elimina trabas innecesarias, garantiza una mayor liberalización en las condiciones de prestación del servicio y agiliza los tiempos administrativos, con el fin de permitir la incorporación de nuevos actores al sector. Este cambio les permitirá a los usuarios gozar, con más competencia, de una mayor oferta en el transporte terrestre.

Alergias de primavera: cuáles son las más comunes y cómo detectarlas

Son reacciones del sistema inmunológico a sustancias presentes en el ambiente como el polen de árboles, hierbas y flores: las más comunes son la rinitis y la conjuntivitis alérgica. ¿Qué se puede hacer para evitar la molestia que provocan?

La llegada de la primavera es, sin duda, una de las estaciones más esperadas del año.

Los días se alargan, las temperaturas aumentan y la naturaleza se llena de color y vida.

Sin embargo, esta estación también trae consigo una serie de inconvenientes para muchas personas: las alergias estacionales.

La American Academy of Allergy, Asthma & Immunology (AAAAI) destaca que “el polen de gramíneas, árboles y malezas son los principales responsables de las alergias estacionales”.

Primavera desafiante

Según la Organización Mundial de la Salud (OMS), las aler-

gias afectan a más de 400 millones de personas en todo el mundo, y la primavera es especialmente desafiante para quienes padecen, por ejemplo, rinitis alérgica u otras condiciones similares.

A pesar de que la primavera es un período de renovación y crecimiento, para aquellos que sufren de alergias puede convertirse en una época de gran molestia y malestar.

“Entre las alergias más comunes durante la primavera, destaca la alergia al polen, que es el desencadenante principal. Además, la humedad y las variaciones bruscas de temperatura, ambos factores asociados al cambio climático, también contribuyen a la aparición de alergias.

Los síntomas característicos de estas afecciones primaverales incluyen rinorrea (secreción nasal), tos seca y congestión nasal.

Sin embargo, a diferencia de otras afecciones respiratorias como los resfriados, estas alergias no provocan fiebre ni dificultad para

respirar, lo que facilita su identificación.” expresó Crisóstomo Leandro, médico Especialista en Medicina Familiar, MP (3850) de Boreal Salud.

Reducir la exposición a los desencadenantes de las alergias es clave para controlar los síntomas.

Es importante que las personas que sufren de alergias sigan ciertas pautas para minimizar su contacto con posibles desencadenantes.

Entre las recomendaciones, se destaca evitar los cambios climáticos extremos, utilizar la medicación recetada de manera constante y no automedicarse.

Adicionalmente, el experto comparte otras medidas preventivas para reducir la probabilidad de desarrollar alergias estacionales:

1. Realizar una limpieza diaria del hogar.
2. Cubrir zonas corporales vulnerables (ojos - nariz- cabello).
3. Mantener ventanas cerradas en horario pico (mañana y tarde noche).

Niveles de polen

La Asthma and Allergy Foundation of America (AAFA) recomienda especialmente estar al tanto de los niveles de polen en el aire.

“Limitar las actividades al aire libre durante los días con niveles altos de polen, especialmente en las primeras horas de la mañana, puede ser de gran ayuda”.

Para esto, muchos smartphones ya cuentan (en las versiones de Android e iOS del 2020 en adelante) con indicadores de polen en la app de “Clima” o “Tiempo”.

Según la Sociedad Española de Alergología e Inmunología Clínica (SEAIC), “mantener ventanas cerradas y utilizar filtros HEPA en los sistemas de calefacción y aire acondicionado puede reducir significativamente la exposición a alérgenos en el hogar”.

En el mismo sentido, realizar limpiezas regulares también es una medida fundamental que po-

demos tomar. Hidratación y dieta antiinflamatoria.

La AAAAI también subraya que “la hidratación es vital para mantener las mucosas húmedas y para reducir la congestión”.

La ingesta de agua, combinada con una dieta rica en frutas y verduras, puede contribuir a fortalecer el sistema inmunológico y combatir la inflamación.

La Fundación Española del Pulmón aconseja disfrutar del aire libre con precaución: “Optar por actividades en interiores durante días de alta concentración de polen puede ayudar a evitar reacciones alérgicas”.

La primavera no tiene que ser sinónimo de malestar para quienes padecen alergias.

Con estos consejos, respaldados por organizaciones de salud, y un poco de planificación, es posible disfrutar plenamente de esta estación sin mayores complicaciones.

Crimen de Fernando Báez Sosa: cuatro de los ocho rugbiers condenados son parte de una serie de TV

La está realizando una productora chilena. Será un documental segmentado en capítulos que se estrenará en marzo del año que viene.



El crimen de Fernando Báez Sosa interpeló a la sociedad y cuestionó las conductas grupales de varones jóvenes en contexto de nocturnidad.

Cuatro de los rugbiers condenados por el crimen de Fernando Báez Sosa decidieron participar de una serie que narrará el asesinato cometido en Villa Gesell, en el verano de 2020. Será un documental segmentado en capítulos que se estrenará en marzo del año que viene y que comenzó a grabarse días atrás con entrevistas a los rugbiers que decidieron ser parte del trabajo de una productora chilena.

Según informó TN, Máximo Thomsen, Matías Benicelli, Lucas Pertossi y Ayrtón Viollaz se negaron a ser parte de la producción que estaría impulsada por Hugo Tomei, el abogado que representó a todo el grupo durante el juicio, y quien buscaría legitimar la defensa

que impuso en el debate oral.

El 6 de febrero de 2023, la Justicia condenó a los ocho rugbiers imputados por el crimen de Báez Sosa. Los jueces del Tribunal Oral en lo Criminal 1 de Dolores, María Claudia Castro, Emiliano Lázzari y Christian Rabaia, condenaron a prisión perpetua a Thomsen, Ciro Pertossi, Enzo Comelli, Benicelli y Luciano Pertossi. En tanto, Viollaz, Blas Cinalli y Lucas Pertossi recibieron una sentencia de 15 años de cárcel.

La serie es realizada por la productora Fábula, que ya vendió los derechos a la plataforma Netflix. Alejandra Sarmiento, representante de Fábula en Argentina, estuvo a cargo de las primeras filmaciones

y de contactar a los padres de los jóvenes para ofrecerles ser parte del trabajo. Uno de ellos le pidió a Sarmiento que se asegurara que nadie nombrara a su hijo durante el documental. Es que los padres de los jóvenes que no aparecerán en pantalla temen que se utilice el espacio para defender la estrategia judicial adoptada por Tomei.

La producción, según una fuente, no busca centrarse en los hechos ocurridos la noche en la que Báez Sosa fue asesinado, sino en las presuntas "arbitrariedades judiciales" que habrían enfrentado los acusados durante el proceso legal. Esa versión no es compartida por todos los condenados ni por sus familias. (DIB) GML

Detuvieron a un hombre por realizar varias amenazas contra Javier Milei

La Policía Federal (PFA) detuvo a un hombre acusado de realizar amenazas en el Aeropuerto y en la Bolsa de Comercio de la Ciudad de Rosario, momentos antes la llegada del presidente, Javier Milei.

La investigación se inició a raíz de la recepción de documentación proveniente de la Unidad Fiscal Federal de Rosario, vinculada a una llamada intimidatoria realizada la tarde del 23 de agosto del corriente año, en la que un hombre ponía en conocimiento de la posible existencia de material explosivo en los dos espacios.

En consecuencia, los efectivos del Departamento Unidad de Investigación Antiterrorista de la PFA iniciaron indagaciones con el fin de establecer la identidad y el paradero del involucrado.

Como resultado de las pesqui-

sas, se determinó que la llamada había sido realizada desde un teléfono celular sin tarjeta SIM y que el servicio del Centro de Atención Telefónica de Emergencias, CATE 911, había confirmado que el dispositivo pertenecía a la empresa Telefónica Móviles S.A., de la que no se podían obtener mayores datos. En tanto, se logró determinar que la llamada había sido realizada desde la ciudad de Rosario.

Con el respaldo de las pruebas, se realizaron tres allanamientos y fue detenido un hombre de 63 años. En el marco de la investigación, dos mujeres, de 59 y 70 años, fueron identificadas.

También se secuestraron 9 teléfonos celulares, un pendrive, una CPU, una notebook y demás elementos de interés para la causa. (DIB) ACR

Dorrego: confirman preventiva para acusado de abusar de sus tres nietos

La justicia bahiense confirmó la prisión preventiva para un hombre de 59 años que está acusado de abusar de tres nietos en Coronel Dorrego. El fallo fue dictado contra CAS (se lo identifica con las iniciales para preservar a las víctimas), detenido desde el mes de mayo. Según informa el diario La Nueva, los delitos se habrían registrado entre 2012 y 2018, cuando las víctimas tenían menos de 12 años de y visitaban a su abuelo.

La defensa del acusado apeló la prisión preventiva dictada por el Juzgado de Garantías N° 3, internamente a cargo de la jueza Daniela Castaño, pero la Cámara Penal desestimó el planteo. Su abogado sostuvo que su defendido siempre fijó domicilio procesal, nunca tuvo maniobras evasivas ni entorpeció la instrucción ni hubo peligro de fuga. De hecho, manifestó que "tuvo una activa participación en la investigación". Además, vive en Dorrego de toda la vida y, a su vez, tiene a su cargo a sus padres de 90 años. También citó doctrina y jurisprudencia en refuerzo de su pretensión, al señalar que el peligro procesal "no se presume

y debe ser probado".

En cambio, para la Justicia están acreditados los peligros procesales por la pena en expectativa y la modalidad de su cumplimiento. Es que el hombre está acusado de abuso sexual gravemente ultrajante agravado por la guarda, abuso sexual simple agravado por la guarda y por el vínculo y abuso sexual simple agravado por el vínculo, en concurso real de delitos. Una eventual condena bajo esa calificación representaría una pena, de mínima, de 8 años de cárcel y "un máximo sumamente gravoso".

Explicó la Cámara que esa "magnitud punitiva" impide encuadrar la situación de CAS en alguno de los supuestos que se establecen en el artículo 169 del Código Procesal Penal (excrcelación ordinaria) y que una eventual pena no será de ejecución condicional sino efectiva. La Cámara Penal, según La Nueva, también valoró las características de los ataques, al aprovecharse de las víctimas menores, la situación de confianza por el vínculo y la prolongación de la agresión sexual en el caso de una de las niñas. (DIB) GML

Detuvieron a un sospechoso por el crimen de un efectivo de la Policía de la Ciudad en Lanús

Un delincuente con antecedentes penales fue detenido en las últimas horas acusado de ser el autor del crimen del efectivo de la Policía de la Ciudad José Luis Gómez, ocurrido el pasado 18 de septiembre en la localidad bonaerense de Lanús. Fuentes policiales señalaron que el sospechoso fue identificado por el apellido Ríos, de 29 años, y cuenta con causas por "Tentativa de homicidio calificado" y "evasión del Juzgado de Ejecución Penal número 2 de Lomas de Zamora", de 2013 a 2023.

Gómez, quien era un oficial principal que se desempeñaba en la División Homicidios de la fuerza porteña, fue asesinado de un disparo en el tórax el pasado

18 de septiembre alrededor de las 20:30 en la esquina de las calles 2 de mayo y Zuloaga cuando intentaron robarle la moto. Los investigadores de la Policía Bonaerense recibieron información de las diferentes empresas prestatarias de telefonía celular (unos 5.000 números aproximadamente) y se hizo un análisis junto a la Dirección de Tecnologías Aplicadas dependiente de la Superintendencia de Investigaciones en Función Judicial, sobre cada uno de los números de abonados que impactaron en las antenas tanto del lugar del crimen y de donde el homicida abordó una motocicleta en la cual lo esperaba una mujer (calles 25 de Mayo y San Martín).

Todo ello certificado mediante

las cámaras de seguridad del Municipio como así también privadas.

De esa manera, lograron posicionarse en todos los lugares descriptos e identificar a Ríos como autor material del crimen y a la mujer que lo fue a buscar, de apellido Robles, quien era ex pareja del delincuente.

La Justicia avaló todas las pruebas presentadas por los efectivos y libró cuatro órdenes de allanamientos y la detención de Ríos.

El sujeto fue apresado en el barrio La Cañada del partido bonaerense de Quilmes, donde se hallaba oculto en la casa de un familiar, cuando salía de esa vivienda e intentaba escapar tras la voz de alto que le dieron los uniformados.



Casos de abuso sexual en Coronel Dorrego. - La Nueva -

Argentina deja de importar gas de Bolivia y Vaca Muerta genera aún más expectativa

La disminución en la producción nacional de gas, causada por políticas de congelamiento tarifario, había llevado al país a depender cada vez más de la importación boliviana.



A partir de este mes, Argentina dejó de importar gas desde Bolivia, marcando el fin de una relación comercial que se inició en la década de 1970 y se profundizó en los últimos 20 años. Sin embargo, el desarrollo de Vaca Muerta y la finalización de obras clave han cambiado el escenario energético del país y se genera gran expectativa por ello.

El próximo jueves 10 de octubre se inaugurará el proyecto de reversión del Gasoducto Norte, una obra financiada con una inversión total de aproximadamente 740 millones de dólares.

De esa cifra, 540 millones provinieron de un crédito otorgado por el Banco de Desarrollo para América Latina y el Caribe (CAF). Esta obra, que cambia el sentido del flujo del gas en el ducto que anteriormente importaba gas de Bolivia, permitirá que el gas producido en Vaca Muerta llegue a las provincias del norte argentino.

Desde este mes, los usuarios residenciales, las estaciones de servicio de GNC y las industrias de Córdoba, Tucumán, La Rioja, Catamarca, Santiago del Estero, Salta y Jujuy podrán abastecerse con gas de producción local. A medida que se expandan las redes de gasoductos, los volúmenes de suministro de gas local seguirán creciendo.

El impacto económico del cambio energético

El precio promedio anual del gas producido en Argentina es de 3,5 dólares por millón de BTU (British Thermal Units), llegando incluso a bajar a 2 dólares en los meses de verano. En contraste, la importación de gas desde Bolivia costaba alrededor de 11,8 dólares por millón de BTU, mientras que las compras de gas natural licuado (GNL) tenían un valor promedio de 11,1 dólares.

Este año, el precio promedio del gas en Argentina ha sido de 4,77 dólares, con el 90% de este abas-

tecimiento proveniente de la producción local. Para el año 2025, se espera que la reducción de las importaciones, especialmente tras eliminar las compras a Bolivia y mantener el nivel actual de importación de GNL, reduzca el precio promedio del gas a 4,10 dólares por millón de BTU, una disminución del 14% respecto al costo actual.

Producción récord y el potencial de Vaca Muerta

La producción nacional de gas ha alcanzado cifras récord, con un pico de 153 millones de metros cúbicos diarios en agosto, el nivel más alto en los últimos 21 años. De este total, el 65% proviene de la producción no convencional de Vaca Muerta, gracias al avance de la tecnología de fractura hidráulica (fracking), que ha permitido la explotación de esta formación geológica.

Hace dos décadas, Vaca Muerta no era considerada una opción viable debido a la dureza de su roca, pero la evolución del fracking ha cambiado el panorama.

Por otro lado, mientras Vaca Muerta aumenta su producción, las reservas de gas de Bolivia, que abastecen también a Brasil, han experimentado un notable declive. Esto genera preocupación en el país vecino, donde la generación de energía depende en gran medida de sus centrales hidroeléctricas, las cuales están sujetas a la variabilidad climática.

Brasil ya vivió una crisis hídrica en la década de 1990, lo que motivó la construcción de un gasoducto desde Bolivia hasta ciudades como San Pablo y Porto Alegre. Sin embargo, hoy este ducto tiene una capacidad ociosa del 60%, lo que abre la posibilidad de que Argentina exporte su gas a Brasil en el futuro cercano.

Con esta expectativa, el Gobierno ha habilitado la libre competencia para la exportación de gas, un paso clave para ampliar los mercados a los que se podrá llegar con el gas de Vaca Muerta. Después de dos décadas de dependencia energética, Argentina está en camino de lograr un cambio significativo en su matriz energética.

La tormenta tropical Milton se convirtió en huracán y amenaza a Florida

La tormenta tropical Milton se convirtió en las últimas horas en un huracán de categoría 1 con vientos que superaban los 129 kilómetros, a unos 1.300 kilómetros al oeste-sudoeste de Tampa, en el estado de Florida, de acuerdo con el Centro Nacional de Huracanes de los Estados Unidos.

Se prevé que el huracán Milton alcance el grado 3 este miércoles, cuando toque tierra en Florida, con potencial destructivo.

El Gobierno de Florida, ante ese escenario, declaró la emergencia, cuando el sudeste de Estados Unidos aún se repone del reciente y catastrófico paso del huracán Helene, que causó la muerte de 227 personas en la región, convirtiéndose en el segundo más mortífero en los últimos 50 años.

Según su trayectoria, Milton podría causar nuevos daños en áreas de la costa de Florida, estado que atravesaría de oeste a este, para seguir paso hacia el Atlántico.

El Centro Nacional de Huracanes (NHC) advirtió posibles "impactos potencialmente mortales en zonas de la costa oeste de Florida el martes o miércoles" próximos.

La alcaldesa de Tampa, Jane Castor, instó a los habitantes de la

ciudad a evacuar las zonas costeras ante la proximidad del huracán Milton a la ciudad.

"Váyense ahora", instó Castor en una entrevista concedida a CNN, en la que le dijo a la población: "Evite el tráfico y vayan ahora, y vayan a terrenos más altos".

"Nadie sobrevivirá a una marejada ciclónica de 3 metros en una casa que fue construida antes de los códigos de tormentas actuales", señaló la alcaldesa.

Castor alertó que "se espera que Tampa, que aún se recupera de los efectos del huracán Helene, reciba el equivalente a un mes de lluvia con la tormenta entrante".

"Tener un mes de lluvia en una sola tormenta será bastante difícil, sin mencionar la marejada ciclónica y los daños causados por el viento", agregó en el mismo sentido.

Equipos de la ciudad intentaban a contrarreloj limpiar los escombros dejados por Helene para que el huracán Milton no los convierta en virtuales proyectiles.

"Mucha gente no entiende del todo el poder del agua y el viento, especialmente las marejadas ciclónicas, pero aprendimos una lección valiosa con Helene", advirtió Castor.



Destrozos provocados por el huracán Helene en Tampa, Florida. Foto X @LuisSantanade

Israel desata un infierno con más de 30 bombardeos en suburbios al sur de Beirut

Israel lanzó ayer más de 30 bombardeos contra suburbios del sur del Beirut, en el Líbano, en la víspera del primer aniversario del ataque de Hamás en territorio hebreo.

Los suburbios de Dahye vivieron la noche más violenta en años, de acuerdo con la Agencia Nacional de Noticias del Líbano (ANN).

"Los suburbios meridionales de Beirut registraron su noche más violenta desde el inicio de la agresión, al ser objetivo de más de 30 ataques, cuyo eco se escuchó en Beirut y cuyo humo negro cu-

bró todas las zonas del extrarradio", informó la agencia ANN.

Los bombardeos alcanzaron al menos cinco barrios residenciales distintos del Dahye.

También fue dañada una estación de servicio ubicada en la ruta que une la capital con el Aeropuerto Internacional Rafic Hariri, el único que permanecía operativo del país.

Según el Ejército israelí, la serie de ataques nocturnos en las inmediaciones de la ciudad, sirvió para alcanzar "almacenes de munición y otras infraestructuras terroristas".

En la última semana, sus cazas

y drones han bombardeado diariamente el Dahye, un importante bastión del grupo chiita libanés Hezbollah que había estado mayormente exento de ataques durante casi todo el conflicto iniciado entre las partes en octubre de 2023, indicó el sitio Actualidad DW.

Decenas de personas escapaban a pie en moto del barrio Sabra.

Mehdi Zaiter, de 60 años, contó que había "bombardeos por todos lados. No tenían un objetivo militar, solo edificios civiles y propiedades privadas", denunció.

"Fue la noche más violenta que hemos vivido. Había tantos bom-

bardeos que parecía un terremoto", agregó.

Los bombardeos se prolongaron en la mañana del domingo, mientras las excavadoras retiraban los escombros de la antigua carretera del aeropuerto.

El Ministerio de Salud libanés informó de la muerte de al menos 23 personas, mientras 95 que resultaron heridas en los ataques de la jornada anterior.

Desde el 23 de septiembre, cuando se intensificaron los ataques israelíes, han muerto más de mil personas en Líbano, según las autoridades.

Francisco Comesaña es el campeón del Challenger de Buenos Aires

Francisco Comesaña se consagró como campeón del Torneo Challenger de Buenos Aires, disputado en el Racket Club.

El "Tiburón" se impuso por 1-6, 7-5 (11/9) y 6-4, para conseguir el título ante Federico Coria, que tuvo un gran arranque pero no pudo mantener el ritmo y sufrió un calambre en el último set.

El primer set de Federico Coria fue perfecto.

Su juego potente e inteligencia se impusieron con claridad ante el slice de Comesaña, que no se encontraba cómodo en el partido.

Con una doble falta, el "Tiburón" otorgó un break point que fue rápidamente aprovechado por Coria, gracias a la derecha paralela.

El experimentado tenista buscaba abrir la cancha y hacer mover a su rival, para luego meter la derecha paralela.

En su segundo game de saque Comesaña se pudo imponer, aunque al siguiente Coria lo volvió a quebrar, por un revés del marplatense que se quedó en la red, como sucedió varias veces en el primer set.

Estando en ventaja por 5-1, Coria sacó para set, volvió a hacerse fuerte con el drive paralelo y se quedó con el primer set.

En el segundo set hubo momentos para ambos jugadores.

El inicio fue parejo, con ambos tenistas imponiéndose en sus servicios. "Come" comenzó a ser más preciso en su primer saque y ganó confianza con la derecha, empezando a utilizarla más para ganar puntos con remates potentes.

En el sexto juego se dio el quiebre de Comesaña, que se puso 4-2 después de un revés con slice que Coria no pudo devolver.

Tras ganar en su saque, el mar-

platense recibía para set pero Coria volvió a levantar su juego.

Al igual que en la semifinal, Coria levantó una gran diferencia en el segundo set y pasó, en esta ocasión, de perder por 5-2 a forzar el tie-break.

En el mismo, Coria pudo haber sido campeón con una derecha que su rival dejó pasar y terminó picanado adentro, pero luego erró con la derecha.

Con un gran saque a la red que Coria no pudo responder, Comesaña se quedó con el tie break por 11-9 e igualó el partido.

En el último set, Francisco Comesaña empezó mejor y rápidamente quebró el saque de su rival, que tuvo que pedir atención médica cuando caía por 3-2.

A partir de ahí, y a puro corazón, Coria pudo ganar sus dos games con el servicio, pero no le alcanzó para derrotar a un Comesaña que aprovechó al máximo la diferencia física, quebró el servicio de Coria en el último juego y se impuso por 6-4, coronándose como nuevo campeón del torneo.



River empató con Platense y quedó lejos del líder de la Liga Profesional

El Calamar y el Millonario no se sacaron ventaja alguna en un partido aburrido y repartieron puntos en el Estadio Ciudad de Vicente López por la fecha 17.

En un flojo partido en el Estadio Ciudad de Vicente López, Platense y River igualaron sin goles en un duelo correspondiente a la fecha 17 de la Liga Profesional de Fútbol 2024. Con pocas llegadas y nulas emociones, el Calamar estiró su racha sin perder, el Millonario no pudo recuperarse de la derrota ante Talleres y repartieron puntos en zona norte. El duelo se presentó más trabado que jugado desde el primer minuto. Los de la dupla de Favio Orsi y Sergio Gómez y los de Marcelo Gallardo dividieron protagonismo pero sin generar chances de riesgo en los arcos. En el último cuarto de hora de la primera mitad, Santiago Simón y Nacho Fernández tuvieron las chances más claras pero no lograron doblegar a Juan Pablo Cozzani.

Para colmo, el arranque del com-

plemento generó preocupaciones en el Muñeco y también en Lionel Scaloni. En el entretiempo debió ser reemplazado Marcos Acuña por una molestia muscular y a los 6 minutos Germán Pezzella tras recibir un golpe involuntario en la mandíbula. Ambos fueron citados a la Selección Argentina para la doble fecha de Eliminatorias Sudamericanas.

La segunda mitad no fue muy distinta a la etapa inicial. Con algún intento aislado, River buscó romper el cero, sin éxito, mientras que Platense intentó lastimar de contragolpe. De todas maneras, no hubo lugar para festejos y fue final 0-0 en Vicente López. El Calamar, que acumula cuatro partidos sin perder, llegó a 21 puntos, mientras que el Millonario suma 25 unidades y no pudo acercarse a los puestos de arriba.

Platense **0**

Juan Cozzani; Bautista Barros Schelotto, Ignacio Vázquez, Gastón Suso, Sasha Marcich; Fernando Juárez, Leonel Picco; Guido Mainero, Vicente Taborda, Franco Minerva; Mateo Pellegrino. DT: Favio Orsi y Sergio Gómez.

River **0**

Jeremías Ledesma; Fabricio Bustos, Germán Pezzella, Leandro González Pirez, Marcos Acuña; Santiago Simón, Matías Kranevitter; Ignacio Fernández; Manuel Lanzini, Facundo Colidio; Miguel Borja. DT: Marcelo Gallardo.

Cambios en el segundo tiempo: en el inicio, Enzo Díaz por Acuña (R); Milton Casco por Bustos (R); 8m Franco Mastantuono por I. Fernández (R); Paulo Díaz por Pezzella (R); 15m Ignacio Schor por Monerva (P); 19m Claudio Echeverri por Kranevitter (R); 23m Franco Baldassarra por Taborda (P); 37m Augusto Lotti por Pellegrino (P); 38m Iván Gómez por Mainero (P); Cristian Villalba por Picco (P).



Platense vs. River.

TC2000: El binomio Canapino - Fineschi se llevó el triunfo en los 200KM de Buenos Aires

La dupla de Damián Fineschi y Agustín Canapino (Chevrolet) se llevó el triunfo de la decimoctava edición de los 200 kilómetros de Buenos Aires del TC 2000, llevada a cabo este domingo en el Autódromo Oscar y Juan Gálvez.

Los binomios Matías Rossi - José María López y Nicolás Moscardini - Leonel Pernía completaron el podio.

En la largada, "Pechito" López buscó desplazar al propio Fineschi del primer puesto, pero el piloto de YPF pudo retener la posición pese a las embestidas del corredor de Toyota.

Más adelante, en la vuelta 7, Fineschi comenzó a despegarse de sus perseguidores, mientras que López quedaba cada vez más rezagado y los pilotos de atrás se acercaban a toda velocidad, hasta que Antonino García, en un intento por superarlo, terminó con el auto dañado.

Para la vuelta 23, el coche de seguridad fue desplegado tras un accidente, por lo que varios autos ingresaron a boxes y el de Fineschi - Canapino tuvo una mala parada, por lo que perdieron varias posiciones.

Luego del cambio en el que Canapino tomó el control del Chevrolet, comenzó una remontada impresionante para el binomio y logró posicionarse segundo, donde adelantó a cuatro autos de manera consecutiva.

A falta de 15 vueltas para el final, el coche de seguridad fue protagonista nuevamente, por lo que debió neutralizarse la carrera y, en la relanzada, el propio Canapino superó a Rossi para ubicarse en la primera plaza.

A partir de ahí, el ritmo del oriundo de Arrecifes fue aplastante y logró imponerse con solvencia el resto de la carrera.

Así quedaron las posiciones del TC2000 llevado a cabo en el Autódromo Oscar y Juan Gálvez, en Buenos Aires:

1. Fineschi-Canapino
2. Rossi-López: +5.037
3. Pernía-Moscardini: +6.957
4. Pernía-Bastidas: +8.077
5. Ciarrocchi-Fenestraz: +12.756
6. Vivian-Ciantini: +14.069
7. Capurro-Landa: +24.291
8. Bessone-Marques: +24.520
9. Aldrighetti-Siebert: +25.063
10. Mendez-García: +29.219

Independiente le ganó a Riestra y sueña con meterse en la Copa Sudamericana

Independiente le ganó por 3 a 1 a Deportivo Riestra como local por la decimoséptima fecha de la Liga Profesional y se acerca a los puestos de Copa Sudamericana.

Los goles para Independiente los anotó el extremo Santiago Montiel a los 19 y a los 27 minutos de la etapa inicial, y Gabriel Avalos a los 17 del complemento, mientras que el mediocampista Guillermo Pereira había empatado provisoriamente a los 23 minutos del primer tiempo del encuentro que se llevó a cabo en el Estadio Libertadores de América - Ricardo Enrique Bochini.

Primero, a los 18 minutos, el chileno Felipe Loyola escapó por la banda izquierda del campo ante una floja marca de Riestra y metió el centro bajo al área. Federico Mancuello no pudo conectar cerca del punto penal pero si Montiel, quien la desvió con sutileza al primer palo para el 1 a 0.

Riestra empató las acciones, a los 24 minutos, tras una muy mala salida de Loyola e Iván Marcone, y Pereira la robó y se la picó a Rodrigo Rey para el 1 a 1. No obstante, con una pegada magistral de Mointiel, el Rojo puso el 2 a 1 en

un tiro libre.

Ya en la segunda etapa, a los 17 minutos, Independiente era más y estiró la ventaja tras un gran pase de Montiel desde el suelo para Avalos, quien encaró por la izquierda, llegó mano a mano con el arquero Ignacio Arce y estampó arriba el 3 a 1.

Para los 25 minutos, el árbitro AAndrés Gariano fue llamado del VAR para revisar una jugada fuera del campo en donde el defensor Alan Barrionuevo le dio una patada en la cabeza a Loyola. El juez, tras el chequeo, decidió expulsar al jugador de Riestra con roja directa.

Boca de la mano de Herrón y volvió al triunfo ante Argentinos Juniors

Con técnico interino, el Xeneize venció 1-0 al Bicho de La Paternal por la fecha 17 de la Liga Profesional 2024 en La Bombonera con gol de Miguel Merentiel, lo que marca el final a la racha de tres derrotas consecutivas del Club de la Ribera.

Boca recuperó la memoria y se llevó un importante triunfo anoche ante Argentinos Juniors por 1 a 0 en aceptable encuentro que disputaron esta noche, en La Bombonera, en el marco de la decimoséptima fecha de la Liga Profesional 2024.

Miguel Merentiel, a los 32 minutos del primer tiempo, anotó el tanto que le dio el triunfo al "Xeneize".

Boca exhibió un cambio de imagen total ante su público tras la renuncia de Diego Martínez al cargo de entrenador. De la mano de Mariano Herrón, los futbolistas mostraron un interesante juego asociado y de verticalidad para lastimar a un Argentinos Juniors que intentó ser aguerrido, pero cometió varios errores de imprecisión.

Luego de varios intentos fallidos, pasada la media hora de juego, Edinson Cavani tuvo el gol en sus pies, pero el arquero Diego "Ruso" Rodríguez le ahogó la acción, sin embargo, el rebote cayó en los pies de Merentiel y, este, facturó para firmar el 1-0.

En el complemento, Boca tuvo la misma intensidad, pero lentamente fue perdiendo ritmo y el rival



Miguel Merentiel anotó el 1 a 0 a favor del "Xeneize"

con más empuje que juego, logró equilibrar las acciones y plantearle un interesante ida y vuelta.

Román Vega y Tomás Molina

fueron las cartas de peligro para el "Bicho", mientras que Exequiel Zeballos y Merentiel lo fueron para el "Xeneize", sin embargo, ninguno

de los dos equipos logró estar fino a la hora de convertir y le bajaron el telón al encuentro con el triunfo por la mínima para el local.

Boca

1

Leandro Brey, Luis Advíncula, Cristian Lema, Aarón Anselmino, Lautaro Blanco; Ignacio Miramón, Tomás Belmonte, Kevin Zenón; Miguel Merentiel, Brian Aguirre y Edinson Cavani. DT: Mariano Herrón.

Argentinos Juniors

0

Diego Rodríguez; Kevin Coronel, Francisco Álvarez, Tobías Ramírez, Román Vega; Alan Lescano, Alan Rodríguez; Francis Manuel Mac Allister, Nicolás Oroz; Gastón Verón y José Herrera. DT: Cristian Zermatten.

Gol en el primer tiempo: 32m Miguel Merentiel (B).

Cambios en el segundo tiempo: al inicio Tomás Molina por Gastón Verón (AJ) y Santiago Rodríguez por Herrera (A), 16, Cristian Ferrerira por Oroz (AJ), 22m Exequiel Zeballos por Aguirre (B) y Jabes Saralegi por Zenón (B); 35m Milton Giménez por Merentiel (B) y Lucas Janson por Cavani (B); 36m Matías Perelló por Mac Allister (AJ) y Maximiliano Romero por Lescano (AJ); 40m Juan Barinaga por Miramón.(B)

Brasil le ganó a la Argentina y consiguió su sexto título en el Mundial de Futsal

Brasil le ganó ayer al mediodía por 2 a 1 a la Argentina en la final del Mundial de Futsal 2024 que se llevó a cabo en Uzbekistán, para conseguir su sexta estrella.

Ambos goles de la "Verdeamarela" fueron en la primera mitad, primero a los 5 minutos a través de Ferrao, mientras que Rafael estiró la ventaja a los 12. Para el lado de la Argentina, Matías Rosa consiguió el descuento cuando faltaban solo dos minutos para el final del encuentro. El arquero brasileño, Willian, fue un verdadero paredón, atajó todo y se consagró como la gran figura del encuentro.

El clásico sudamericano se disputó en el Humo Arena de la ciudad de Taskent, Uzbekistán, con capacidad para 12.500 espectadores.

El comienzo del partido fue muy favorable a Brasil, que salió mucho más decidido y desde el primer minuto comenzó a tener situaciones claras. Así fue como a los cinco minutos Ferrao abrió el marcador al definir solo en el segundo palo tras una buena asistencia de tiro libre de Marcenio.

Luego de alguna que otra llegada de la selección argentina, Brasil estiró la ventaja cuando iban solo 12 minutos de partido, con una nueva anotación, esta vez de Rafael.

A partir de aquel momento y durante todo el segundo, la Argentina mostró su mejor versión, pero el

arquero Willian sacó una increíble cantidad de disparos que tenían destino de gol.

El descuento para la Argentina, que es dirigida por Matías Lucuix, llegó a falta de solo dos minutos para el final del partido, cuando Matías Rosa, que se desempeñaba como arquero jugador, aprovechó para definir tras un rebote de Willian.

La selección tuvo varias jugadas para conseguir el empate, pero Willian volvió a vestirse de héroe para mantener la ventaja y darle un nuevo título a Brasil.

La Argentina había llegado a su

tercera final mundial consecutiva. En las anteriores, venció por 5-4 a Rusia en 2016 y en 2021 cayó por 2-1 frente a Portugal, en un partido prácticamente idéntico al de este domingo.

En su camino al título, Brasil goleó en la fase de grupos a Cuba (10-0), Croacia (8-1) y Tailandia (9-1), en octavos de final vencieron a Costa Rica (5-0), en cuartos a Marruecos (3-1) y en las semifinales a Ucrania (3-2).

Esta fue la sexta consagración para Brasil en un Mundial de Futsal, luego de las conseguidas en 1989, 1992, 1996, 2008 y 2012.



Argentina no pudo con Brasil que salió campeón del Mundial de Futsal

Talleres empató con Belgrano y no pudo acercarse al líder Vélez



Talleres y Belgrano igualaron 0 a 0 en una nueva edición del clásico cordobés disputado en el estadio Mario Alberto Kempes en el marco de la decimoséptima fecha del torneo de la Liga Profesional, en donde el conjunto dirigido por Alexander Medina no pudo acortar la distancia con Vélez en los primeros puestos.

Talleres tuvo 23 intentos en el arco de Belgrano, siendo dominador absoluto con un jugador más, pero apenas tres de esos tiros al arco fueron efectivos por lo que pecó de falta de puntería para ganarlo.

Con esta igualdad, Talleres apenas pudo conseguir un punto para llegar a los 31 y dejó pasar la oportunidad de mantener la distancia de tres unidades con el líder del torneo, Vélez, que está con 36.

Para colmo, Huracán lo alcanzó en la tabla tras su triunfo por 3 a 1 ante Sarmiento de Junín como local del viernes, por lo que tampoco pudo mantenerse como único escolta del conjunto de Liniers.

Por otra parte, Belgrano llegó a los cinco partidos sin perder, con dos triunfos (Boca por 2 a 0 y Atlético Tucumán por 4 a 2) y tres empates (0 a 0 con Newell's, 1 a 1 con Independiente y esta tarde con Talleres).

Ni bien comenzó el partido, a los 2 minutos, el paraguayo Matías Galarza se escapó por la izquierda y se iba solo al área pero el zaguero central Alejandro Rébola le dio un planchazo brutal en la pierna izquierda para frenarlo. Nicolás Ramírez no tuvo contemplaciones y le mostró la roja directa para dejar al Pirata con uno menos.